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Фото Интерпресс и ИТАР-ТАСС

Перемена 
мест

Путин и Медведев 
определились 

с кадрами

«Давно 
не виделись!»

Министры, вызывавшие наибольшее раздражение в обществе, 
покинули правительство и перешли в администрацию 
президента: Андрей Фурсенко, Татьяна Голикова и Эльвира 
Набиуллина стали помощниками президента, Игорь Левитин - 
советником президента. Рашид Нургалиев получил должность 
заместителя руководителя Совета безопасности РФ.

Игорь 
Шувалов стал 
единственным 
первым вице-
премьером. 
Он теперь 
главный 
человек 
в правительстве 
после 
Медведева.

Ближайший 
сподвижник 
Медведева 
Аркадий Дворкович 
переехал из Кремля 
в Белый дом в ранге 
вице-премьера. 

Вице-премьер 
Ольга Голодец 
- креатура оли-
гарха Михаила 
Прохорова.

Новый глава 
МВД Владимир 
Колокольцев 
явно будет 
популярнее 
своего предше-
ственника.

Минкульт воз-
главил хариз-
матичный исто-
рик Владимир 
Мединский. 
И это - самое 
неожиданное 
назначение.

Специалист в об-
ласти конститу-
ционного права 
Николай Федо-
ров возглавил 
Министерство 
сельского хозяй-
ства.

Питерские чиновники востребованы везде

Чиновники Смольного эпохи Матвиенко Дмитрий Куракин, 
Антон Губанков и Роман Филимонов получили посты 
в правительстве Московской области. Теперь они будут 
работать у Шойгу.

Бывший председатель 
областного ЗакСа 
Александр Худилайнен 
стал главой Карелии.

Бывший и. о. губернатора 
Петербурга Александр Беглов 
назначен полпредом 
президента в ЦФО.

Бывший 
вице-премьер 
Игорь Сечин 
отправлен 
руководить 
«Роснефтью». 
Аналитики 
гадают: 
что бы это 
значило?

«Работа
только 

начинается!»
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Чего ждать 
от нового 

правительства?
Об этом рассуждают известные московские 

и петербургские политологи

Сергей МАРКОВ (Москва):
«Министры 
наладят диалог 
с обществом»

- НОВОЕ правительство будет проводить ту же 
самую политику, что проводило предыдущее. В 
пользу этого говорит тот факт, что большинство 
министерских постов заняли бывшие замести-
тели министров, а сами экс-министры получили 
должности советников президента. Новых поли-
тических фигур в правительстве практически нет. 
Сейчас много говорят о 29-летнем главе Минсвязи 
Николае Никифорове, однако очевидно, что он не 
политик, а управленец.

Тем не менее работа нового правительства бу-
дет в большей степени строиться на диалоге с об-
щественностью, чем работа предыдущего. Ушли 
те министры, которые вызывали у жителей страны 
наибольшее раздражение. И в то же время при-
шли такие фигуры, как, например, Владимир Ме-
динский и Владимир Колокольцев, которые умеют 
находить общий язык с людьми. Да и сам Дмитрий 
Медведев открыт для взаимодействия с обще-
ственностью.

Если переходить к конкретным персоналиям, 
думаю, от Владимира Колокольцева радикальных 
изменений в МВД вряд ли стоит ожидать. Ведь 
инициатором реформы полиции (которую боль-
шинство населения вообще не заметило) был не 
Рашид Нургалиев, а Дмитрий Медведев. Поэтому 
будет ли реформе придано ускорение, опять же 
будет зависеть не от Колокольцева, а скорее от 
Владимира Путина, так как глава МВД подчинен 
непосредственно ему.

Еще один яркий человек в правительстве - Вла-
димир Мединский, которому предстоит руково-
дить находящейся в расколе сферой культуры. С 
одной стороны, «традиционалисты» и сторонники 
«высокого искусства» его явно поддержат. С дру-
гой - ему будут противостоять сторонники либе-
ральных эстетических экспериментов, поддержи-
вающие галериста Марата Гельмана и такие про-
екты, как «Pussy Riot». Как Мединский будет стро-
ить отношения с этой гламурной антицерковной 
коалицией, думаю, мы увидим уже в ближайшее 
время.

В новом правительстве, которое будет тесно 
интегрировано с администрацией президента, 
для меня сохраняется несколько загадок. Первая 
- уход вице-премьера Игоря Сечина и его назна-
чение в «Роснефть». С именем Сечина было свя-
зано большинство крупных политических проектов 
последних лет. Западные эксперты очень высоко 
оценивали его влияние в России. Означает ли это, 
что будут усилены негосударственные центры при-
нятия решений? Мне это пока не очень понятно.

Вторая загадка: как будет связка Владислав Сур-
ков - Олег Говорун взаимодействовать с админи-
страцией президента? Эти люди вместе работали 
в сфере управления внутренней политикой на про-
тяжении многих лет. Теперь же принятие ключевых 
политических решений будет происходить в адми-
нистрации президента. Будет ли эта правитель-
ственная связка опытных менеджеров альтернати-
вой кремлевским управленцам? Ответа также нет.

Наконец, отмечу еще один любопытный момент: 
в экономической сфере возникают два крыла - гай-
даровское (Антон Силуанов, Аркадий Дворкович 
и, вероятно, Игорь Шувалов) и антигайдаровское 
(Дмитрий Рогозин, Андрей Белоусов и Николай 
Федоров), которое будет пытаться проводить ак-
тивную промышленную политику. Таким образом, 
можно предсказать, что между ними, возможно, 
начнется борьба.

Дмитрий ГАВРА (Петербург):
«Оно обречено стать 
правительством реформ»
- ПЕРЕД нами, несомненно, правительство, на-

целенное на решение тех задач, которые не стояли 
перед Россией в «нулевые» годы. Оно будет рабо-
тать в новых политических реалиях. Например, в 
условиях сформировавшегося в городах среднего 
класса, часть которого стала социальной базой оп-
позиционного движения.

В новое правительство вошли как люди президен-
та Владимира Путина, так и люди премьера Дми-
трия Медведева. Это очень важно, так как соблюден 
баланс. Например, вице-премьеры Ольга Голодец, 
Аркадий Дворкович и отчасти Владислав Сурков 
имеют практику работы с Дмитрием Медведевым в 
его бытность президентом. Но в то же время в пра-
вительстве появляются новые лица, причем лица 
достаточно молодые - это и Владимир Мединский, и 
Максим Соколов, и 29-летний Николай Никифоров, 
что вообще - прецедент. Очень важно, что предло-
женная Дмитрием Медведевым идея формирова-
ния кадрового резерва претворяется на практике.

Это правительство обречено на то, чтобы стать 
правительством реформ. Должна быть завершена 
политическая реформа, нужно менять нефтегазо-

вую структуру бюджета, проводить реформу си-
стемы здравоохранения. Поэтому правительству 
будет работать нелегко. Ведь помимо прочего на 
его работу будет влиять ряд негативных факторов 
- как внутренних (дефицит Пенсионного фонда), так 
и внешних (кризис еврозоны и возможная рецессия 
в США).

Численность петербуржцев в новом правитель-
стве уменьшилась до пяти. Поэтому, на мой взгляд, 
нашему городу будет несколько труднее отстаивать 
свои интересы, чем ранее. Конечно, очень хорошо, 
что Минтранс возглавил петербуржец Максим Со-
колов. Для нас очень актуальны вопросы развития 
транспортной сети, дорог и аэропорта. Дмитрий 
Козак и Александр Коновалов никогда не забывали 
о Петербурге, но возможности их влияния на реше-
ние важных вопросов не так высоки. Но зато у нас 
по-прежнему есть такие высокопоставленные лоб-
бисты, как Валентина Матвиенко в Совете Федера-
ции и Сергей Нарышкин в Госдуме. Да и в админи-
страции президента еще достаточно питерских. По-
этому никакой трагедии из сокращения количества 
петербуржцев в правительстве я бы не делал.

Юрий КРУПНОВ (Москва):
«Это временное, переходное 
правительство»

- МЫ должны быть реалистами и понимать, что на 
сегодняшний день создано своеобразное «боль-
шое правительство», которое включает в себя не 
только непосредственно правительство, но и адми-
нистрацию президента. Особых изменений, на мой 
взгляд, в Кабинете министров не произошло. Разве 
что на уровне вице-премьеров серьезно усилился 
либеральный блок.

С другой стороны, в результате изменений, про-
изошедших в Минэкономразвития, можно ожидать, 
что в российской экономической политике поти-
хонечку начнется переход от неолиберальной со-

циально-экономической модели в сторону более 
позитивной, социально ориентированной модели. 
Хотя до модели развития, увы, нам пока далеко.

Для меня очевидно, что это - временное, пере-
ходное правительство. Первые перестановки в нем 
начнутся уже в июле. А к ноябрю, думаю, мы уже по-
лучим совершенно новое правительство. Этому бу-
дут способствовать и внутренние негативные тен-
денции, и глобальный экономический кризис. Они 
заставят резко повышать эффективность деятель-
ности правительства и переходить к новой модели 
развития страны.

Юрий СВЕТОВ (Петербург):
«Кабмин займется развитием 
промышленности»

- НОВОЕ правительство будет проводить поли-
тику президента Владимира Путина. Оно в полной 
мере станет исполнительной властью. Стратегия 
для него определена в программных статьях Пу-
тина, которые он опубликовал накануне выборов. 
Сейчас на основе этих статей создаются «дорожные 
карты» - современный механизм решения сложных 
проблем. В мировой практике «дорожные карты» 
используются очень активно.

Кроме того, правительству обязательно придется 
заняться улучшением взаимодействия между ми-
нистерствами. Это одна из ключевых проблем стра-
ны. Ведь нередко при выработке согласованных до-
кументов министры больше думают о собственных 
амбициях, чем об интересах дела. Наконец, прави-
тельству придется заняться повышением в эконо-

мике роли несырьевых отраслей. Думаю, новые ми-
нистры будут больше внимания уделять развитию 
промышленности. Это позиция нового главы Мин-
экономразвития Андрея Белоусова.

Одно из самых знаковых назначений - приход на 
пост главы МВД Владимира Колокольцева. Всей 
своей предыдущей деятельностью он показал, что 
верно понимает задачи милиции-полиции в нашей 
стране. И на предыдущих должностях ему удава-
лось претворять их в жизнь. Он профессионал, ко-
торый прошел в МВД путь от рядового сотрудника 
до министра. Впервые за многие годы министер-
ство возглавил человек, который в нем вырос и зна-
ет эту работу от А до Я. Поэтому я надеюсь, что ему 
удастся заставить полицию работать так, как хотят 
граждане страны.

Подготовила
Ольга РЯБИНИНА

ГАЙД-ПАРК

КАКУЮ политику бу-
дет проводить новое 
российское правитель-
ство? Как отразится 
обновление Кабинета 
министров на жизни 
элит и рядовых росси-
ян? «Смена» задала эти 
вопросы известным 
московским и петер-
бургским политологам.
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Отреставрированный

            Летний сад: 
декорации вместо 

подлинности?
Как изменился облик одного из символов Петербурга 

после масштабной реконструкции

ЛЕТНИЙ сад снова рас-
пахнул свои двери для по-
сетителей. Вот только при-
дется ли горожанам по вку-
су его новый облик - боль-
шой вопрос. Потому что 
того Летнего сада, который 
существовал последние 
150 лет, который остался 
в памяти ле нинградцев-
петербуржцев, уже нет. За 
три года, в течение кото-
рых продолжалась рекон-
струкция, здесь появилось 
множество новых объек-
тов - фонтаны, павильоны, 
пруды. Теперь здесь ново-
русский Летний сад.

«Памятник 
смотрится 

как на корове 
седло»

Авторы проекта говорят, что 
всего лишь воссоздали неко-
торые объекты времен Пет-
ра I. Однако многие защит-
ники культурного наследия 
называют подобное воссоз-
дание «новоделом», «фаль-
шивкой» и «декорацией».

- Конечно, мы возмущены 
тем, что произошло в Лет-
нем саду. Ведь это никакая 
не реставрация, а самая на-
стоящая реконструкция, ко-
торой на объектах такого 
уровня, как Летний сад, не 
должно быть категорически! 
- говорит Александр Мар-
голис, председатель Санкт-
Петербургского отделения 
Всероссийского общества 
охраны памятников истории 
и культуры (В ООПИиК), член 
Совета по сохранению куль-
турного наследия при прави-
тельстве Санкт-Петербурга. - 
Непонятно, зачем нужно было 
строить этот новодел, кото-
рый якобы повторяет объек-
ты эпохи Петра I. Что-то они 
действительно взяли от пет-
ровского Летнего сада, что-
то осталось от более поздне-
го времени, а мы в результате 
видим Летний сад, который 
никогда не существовал. Со-
седство некоторых его объек-
тов теперь выглядит попросту 
неуместным. Вот, например, 

памятник Крылову. Он был 
установлен в середине XIX 
века, когда сад уже имел при-
вычный для нас облик и ни-
каких фонтанов там не было. 
А теперь, в окружении новых 
сооружений, памятник смо-
трится как на корове седло - 
совершенно не к месту!

Также у Александра Марго-
лиса вызывает огромное не-
доумение, что в ходе работ не 
были отреставрированы ин-
терьеры Кофейного домика 
и Летнего дворца. В послед-
ний посетители теперь не по-
падут, потому что состояние, 
в котором он находится, не 
позволяет проводить экскур-
сии. Не были полностью от-
реставрированы некоторые 
звенья знаменитой Невской 
ограды Летнего сада, зато 
появились новые элементы - 
вновь воссозданные ворота, 
которые были утрачены еще в 
конце XIX века. 

Спрашивается, зачем нуж-
но было тратить столько де-
нег на новодел и при этом не 
провести полную реставра-
цию реальных исторических 
объектов?!

Копии статуй 
пугают 

белизной

А вот у корреспондентов 
«Смены» после прогулки по 
обновленному Летнему саду 
впечатления остались двоя-
кие. Действительно, некото-
рые новые объекты выглядят 
лишними. Так, яркий, броса-
ющийся в глаза Менажерий-
ный пруд с расписанными под 
гжель фаянсовыми вазами 
совершенно некстати появля-
ется рядом со строгими алле-
ями и комплексом мраморных 
фонтанов. А памятник Крыло-
ву теперь окружен высокими 
зелеными насаждениями, и 
если раньше он был виден 
издалека, то сейчас кажется, 
что его специально спрятали 
в этот «зеленый карман».

Не все фонтаны, на наш 
взгляд, получились удачны-
ми. Водометы на Главной ал-
лее - «Пирамида», «Гербовый» 
и другие - весьма элегантны. 
Зато фонтан «Коронный», 
размещенный на стороне 
Лебяжьей канавки, облицо-

ПРЕОБРАЖЕНИЕ

Впервые за полтора века Летний сад кардинально изменил облик
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ванный коричневым камнем с 
приклеенными к нему с помо-
щью строительного раствора 
ракушками, производит впе-
чатление нового, причем до-
статочно дешевого сооруже-
ния.

Из оригинальных статуй в 
Летнем саду осталась толь-
ко одна - «Ништадтский мир» 
(была создана в 1722 году). А 
все остальные переехали под 
крышу Инженерного замка - 
подальше от вандалов и раз-
рушительной петербургской 
погоды. Мраморные ориги-
налы заменили весьма каче-
ственно сделанные копии из 
смеси мраморной крошки и 
полиэфирных смол. Понятно, 
что замена статуй - это вы-
нужденный шаг, потому что 
под открытым небом старин-
ные скульптуры разрушались 
значительно быстрее. К мо-
менту реставрации у многих 
статуй уже отсутствовали 
носы, пальцы и другие дета-
ли. Однако подмена все же 
режет глаз. Копии слишком 
белые, слишком новые. Нена-
стоящие.

«Это - сад 
всей моей 

жизни»

Зато оздоровление дере-
вьев и стрижка раскидистых 
крон явно пошли Летнему 
саду на пользу. Он стал более 
светлым, радостным и воз-
душным. К тому же, по словам 
специалистов, теперь больше 
солнца достанется нижне-
му ярусу растений, которые 
раньше почти все время нахо-
дились в тени, и это не улуч-
шало их состояние. Сотруд-
ники Русского музея, в чьем 
ведении находится Летний 

сад, заверили нас, что в рам-
ках проведенных работ было 
отдельно исследовано каж-
дое дерево, зеленый фонд 
парка постарались сохранить 
по максимуму. И все же 126 
усохших и сгнивших деревьев 
пришлось спилить. Но взамен 
было посажено во много раз 
больше новых растений!

Правда, львиная доля но-
вого зеленого массива - это 
всего лишь различные ку-
старники и шпалерные липы, 
которые высажены вдоль ал-
лей в качестве живой изго-
роди. Пока эти изгороди за-
крыты зеленым деревянным 
забором, который наверняка 
будет раздражать каждого 
посетителя. Однако сотруд-
ники Летнего сада говорят, 

что уберут забор через не-
сколько лет, как только живая 
изгородь разрастется, окреп-
нет и сможет полноценно вы-
полнять свою эстетическую 
функцию. А пока же Летний 
сад так и будет стоять в этих 
своеобразных «строительных 
лесах».

О новом саде можно рас-
сказывать еще очень много, 
как и спорить об уместности 
проведенных работ. И все же 
он все равно остался краси-
вым, романтичным и уютным 
петербургским уголком, куда, 
безусловно, будут стремить-
ся горожане. Пусть даже и ру-
гая новодел.

- Мне далеко не все нравит-
ся, что я уже увидела, но спа-
сибо, что хоть вход оставили 
бесплатным, - поделилась с 
нами своими мыслями бло-
кадница Римма Ванюшина, 
которую мы встретили на ска-
меечке в Летнем саду.

Вообще-то вход для посе-
тителей в парк на тот момент 
был еще закрыт, но Римма 
Михайловна упросила охран-
ника пустить ее посидеть хотя 
бы на скамеечке рядом с про-
пускным пунктом. Эта женщи-
на всю жизнь прожила рядом 
с Летним садом и знает его 
как свои пять пальцев. Она с 
детства приходила сюда гу-
лять, играла и выросла рядом 
с памятником Крылову. По-
этому с нетерпением ждала, 
когда закончится реконструк-
ция.

- Если честно, боялась уже, 
что не доживу, - печально улы-
бается она. - А как услышала, 
что они хотели памятник Кры-
лову куда-то передвинуть, 
чуть не заболела! Надеюсь, я 
не сильно расстроюсь, когда 
полностью увижу преобра-
женный Летний сад.

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

Можно спорить 
об уместности 
новых объектов 
Летнего сада. 
И все же 
он все равно 
остался 
красивым, 
романтичным 
и уютным 
петербургским 
уголком, куда, 
безусловно, 
будут 
стремиться 
горожане. 
Пусть даже 
и ругая 
новодел.

На пару лет живую изгородь вдоль аллей закроет зеленый забор

Облицовка из коричневого камня с ракушками явно не красит 
мраморный фонтан «Коронный» 

Появившийся в саду Менажерийный пруд смотрится здесь 
броско и неуместно

Реставраторы воссоздали Центральные ворота знаменитой Невской ограды
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«Новая кунсткамера» 
распахнула двери

Китч-вернисаж, подготовленный редакцией «Смены»,
 будет открыт для посетителей до 3 июня

НА ОТКРЫТИЕ китч-
вернисажа «Новая кунстка-
мера: городские глупости и 
обыкновенный вандализм» 
гости начали собираться 
задолго до назначенного 
часа. Входя в помещение 
Балтийского медиа-центра 
на Каменноостровском, 67, 
они словно попадали в па-
раллельный, гипертрофи-
рованный Петербург. Ре-
кламные щиты, баннеры, 
сотни наклеенных на стену 
глупых, пошлых и безгра-
мотных частных объявле-
ний - они изуродовали наш 
город, но мы к этому уже 
привыкли. «Смена» хотела 
привлечь внимание обще-
ственности и городских 
властей к проблеме ре-
кламного произвола. И это 
удалось!

Два Остапа 
и «небесная 

линия»

К открытию вернисажа наши 
друзья - артисты Театра По-
колений подготовили сценку 
на тему всемогущего бизнеса 
(ведь реклама - это очень до-

ходный бизнес, а незаконная 
реклама доходна вдвойне). 
Пружинящей походкой в зал 
Балтийского медиа-центра 
вошел молодой человек, че-
ресчур громко разговарива-
ющий по телефону.

- Да, да, да! Обязатель-
но! Без предоплаты! Грузите 
апельсины бочками! Разуме-
ется! Командовать парадом 
будем мы, милейший!

Это - успешный предпри-
ниматель Остап Ибрагимович 
Питерский, решивший увеко-

вечить в бронзе своего вдох-
новителя и учителя - клас-
сического Остапа Бендера, 
«идейного борца за денеж-
ные знаки» и «человека, знаю-
щего 400 относительно чест-
ных способов отъема денег». 
Памятник открывают, срывая 
с него белое полотнище. К 
ногам Бендера кладут цветы. 
И тут… скульптура оживает! 
Смотрит вокруг и видит экс-
позицию китч-вернисажа...

Между двумя Остапами 
разгорается спор. Класси-
ческий Великий Комбинатор 
призывает своего современ-
ного последователя хотя бы 
чтить Уголовный кодекс.

- Государственный флаг 
Российской Федерации над 
плавучим стриптиз-баром! - 
тычет книжный Остап в фото 
на стене (владельцы судна 
под названием «Забава» дей-
ствительно вывесили трико-
лор). - Да в мое время за это 
знаете что было бы?!

Но его последователь, в 
свою очередь, доказывает, 
что реклама - это движитель 
экономики и прогресса. И 
что без нее не может быть ни 
пополнения бюджета, ни ре-
шения социальных проблем, 
ни движения вперед. Остап-
классический призывает по-
щадить хотя бы воспетую ака-
демиком Лихачевым «небес-
ную линию» (эта самая линия, 
изуродованная гигантскими 
логотипами на крышах до-

«СМЕНА» 
ПРЕДСТАВЛЯЕТ…

Журналисты 
«Смены» 
ставили 
главной целью 
вернисажа 
привлечь 
внимание 
общественности 
и городских 
властей 
к проблеме 
незаконной, 
неэтичной 
и безграмотной 
рекламы. 
И это удалось!

Иван Арцишевский призывает петербуржцев 
не быть равнодушными

Посетители 
с интересом 
рассматривают 
необычную 
экспозицию
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Такие буклеты с телефонами проституток раздают автомобилистам почти на каждом перекрестке 
в центре города

Незаконные услуги на любой вкус

мов, появляется на экране), 
но Остап-next и тут стоит на 
своем…

Спор двух Остапов ни к чему 
не приводит. Поэтому выска-
заться предлагают присут-
ствующим.

«Надо что-то 
делать!»

- Когда я хожу по городу и 
смотрю на все эти вывески и 
наклейки, мне приходит в го-
лову мысль - мы должны для 
себя однажды решить: насе-
ление мы или народ? - сказал 
Иван Арцишевский, эксперт 
по вопросам протокола, соз-
датель Петербургской школы 
этикета. - Лично я ощущаю 
себя частичкой народа. По-
этому когда я иду по улице и 
вижу, как девушка или юноша 
клеят на автобусные оста-
новки объявления, подхожу 
и спрашиваю: вам не жалко 
город? И увы, обычно слышу: 
«Не жалко. Все клеят…» А вы 
видели, какие замечательные 
объявления порой встречают-
ся? Вот посмотрите (указыва-
ет рукой на один из экспона-
тов китч-вернисажа. - Прим. 
авт.) - «Возврат прав»! И тут 
же размещен телефон. Кто за 
этим стоит, как вы думаете? 
Кто у нас официально веда-
ет водительскими правами? 
Если в нашей стране не рабо-
тают законы, может быть, мы, 
как народ, должны вырабо-
тать некий полномочный ин-
ститут общественной оценки? 
Я хочу поблагодарить органи-
заторов за это мероприятие: 
оно заставляет задуматься 
над тем, сколько еще многие 
из нас будут оставаться насе-
лением…

- С частными объявлениями 
главная проблема в том, что 
бороться с ними можно толь-
ко тогда, когда они уже появи-
лись на стене дома, - в свою 
очередь заявил заместитель 
председателя Комитета по 
печати и взаимодействию со 
СМИ администрации Санкт-
Петербурга Алексей Буцайло. 

- Районные власти, конечно, 
занимаются расчисткой та-
ких мест, но вы же сами по-
нимаете, это похоже на сизи-
фов труд. К сожалению, пока 
сами клиенты расклейщиков 
объявлений, которые платят 
за это деньги, не поймут, что 
такой вид рекламы неэффек-
тивен, остановить массовую 
расклейку вряд ли удастся.

- Мне крайне грустно, ког-
да я вижу, во что превращают 
наш город те, кто очень любит 
деньги. И, будучи депутатом 
ЗакСа, я очень много высту-
пала против пошлой и ци-
ничной рекламы. Что-то мне 
удавалось, что-то - нет, - об-

ратилась к присутствующим 
Елена Бабич, лидер движения 
«Петербург - духовная сто-
лица». - Проблема в том, что 
не работают у нас законы! Я 
экс-главу ГУ МВД Михаила 
Суходольского неоднократ-
но спрашивала: вам никто 
брошюры с рекламой секс-
услуг в автомобиль на пере-
крестках не сует? Нет? А мне 
- постоянно, в одних и тех же 
местах, хотя я - женщина!.. А 
вот спасти наш город можем 
лишь мы сами. Мы все долж-
ны наконец-то подняться на 
новый уровень сознания и 
понять, что есть что-то более 
святое, чем деньги.

Кто возьмет 
на себя крест 

заботы 
о Петербурге?

Потом для собравшихся 
была проведена экскурсия. 

Вернисаж разбит на разделы, 
суть которых понятна из их 
названий. «Бизнес-класс дур-
новкусия» (нелепые вывески, 
надписи и названия, реклама-
«облепиха»), «Совсем вне по-
литики» (объявления и надпи-
си на стенах с политической 
подоплекой, «украшающие» 
город еще со времен про-
шедших выборов), «Неуд по 
русскому» (реклама, объяв-
ления и вывески с ошибками), 
«Бацилла творчества» (хули-
ганские граффити), «Между 
нами, петербуржцами» (част-
ные объявления, расклеивае-
мые тут и там горожанами) и 
«Держи карман шире…» (от-
кровенно мошеннические и 
незаконные предложения ку-
пить диплом о высшем обра-
зовании, водительское удо-
стоверение, санкнижку или 
больничный лист, оформить 
гражданство, вид на житель-
ство или прописку)…

А в заключение была пока-
зана пронзительная сцена из 
спектакля «Питер-Burg» Те-
атра Поколений. В ее финале 

Ангел - хранитель Петербур-
га, не в силах смириться с но-
вым порядком, когда все ре-
шают деньги, а совесть стала 
атавизмом, уходит, оставив 
свой крест…

Когда после этой сцены в 
зале вспыхнул свет, собрав-
шимся показали небольшой 
золоченый крест - точную, но 
уменьшенную копию того, ко-
торый устал нести Ангел.

- Это крест заботы о Санкт-
Петербурге. И кто-то должен 
за него отвечать. Ведь наш 
город достоин лучшего к себе 
отношения!

Взять на себя этот симво-
лический крест почему-то 
решили не представители 
Смольного или городского 
ЗакСа, а Иван Арцишевский 
и Елена Бабич. Но раз есть 
люди, которым небезразлич-
на судьба города, значит, не 
все потеряно!

Павел ДЕНИСОВ,
Ольга РЯБИНИНА,

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

Раз есть люди, 
которым 
небезразлична 
судьба города, 
значит, не все 
потеряно!

Пошлость без границ: «Познакомлюсь с мужчиной...», 
«Даем мужчинам...»

...и в образе АнгелаАртист Тетра Поколений Алексей Чуев в роли настоящего Остапа...
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Участники дискуссии

Надо спасать банную 
культуру!

К такому выводу пришли участники «круглого стола», 
посвященного работе общественных бань Петербурга

В БАЛТИЙСКОМ медиа-
центре состоялся «круглый 
стол», посвященный ра-
боте общественных бань 
Петербурга. В качестве 
организатора выступила 
редакция «Смены» - наша 
газета уже много лет при-
зывает городские власти 
обратить внимание на бан-
ную проблему.

Олег ЗАСОРИН, 
главный редактор 
газеты «Смена», ведущий 
 «круглого стола»:
- Этой проблемой «Смена» 

начала заниматься в 2008 
году, когда к нам стали в мас-
совом порядке обращаться 
жители Петроградского райо-
на: им было элементарно не-
где мыться. На весь район к 
тому времени осталась лишь 
одна работающая баня. За-
крылись Посадские и Пуш-
карские бани - они были 
проданы инвесторам. Начав 
разбираться в проблеме, мы 
узнали, что такая же ситуация 
и в других районах города.

Сегодня в Балтийском ме-
диа-центре собрались люди, 
которые расскажут о банной 
проблеме с разных точек зре-
ния: это и представители За-
конодательного собрания, 
и общественные деятели, и 
юристы, и градозащитники, и 
те, кто пострадал от действий 
застройщиков, возводящих 
на месте снесенных бань биз-
нес-центры. И первое слово - 
депутату Александру Кобрин-
скому.

Александр 
КОБРИНСКИЙ:
- Начну с того, что в Петер-

бурге до 2012 года действо-
вала программа установки 
газовых колонок в домах, где 
нет горячей воды (в Петро-
градском районе таких домов 
очень много, поэтому бани 
здесь особенно востребо-
ваны). А теперь программа 
утратила силу. Люди оказа-
лись в сложном положении.

Изучая однажды периоди-
ку начала XX века, я наткнул-
ся на интересную заметку: в 
Мытнинских банях владелец 
на одну копейку повысил сто-
имость помывки, и в ответ 
рабочие соседних заводов 
устроили скандал, поломали 
банное оборудование. Это 
доказывает, что банный во-
прос всегда был важен для 
людей. К сожалению, наши 
чиновники, которые живут в 
огромных квартирах с тремя 
джакузи, уже не понимают 
потребностей других людей, 
они мыслят, как персонаж из 
фильма «Ирония судьбы»: 
«Какая баня? У него дома есть 
ванная!» А ведь баня - это 
часть нашей русской нацио-
нальной культуры.

Ведущий:
- Александр Аркадьевич, 

как известно, недавно вы на-
правили запрос губернато-
ру Полтавченко по поводу 
стройки на месте Пушкарских 
бань. Ответ уже получен?

Александр 
КОБРИНСКИЙ:
- Люди, живущие по со-

седству со снесенными Пуш-

карскими банями, жалуются, 
что из-за стройки начали ру-
шиться их дома. Я направил 
губернатору Георгию Полтав-
ченко депутатский запрос. 
Согласно Уставу Петербурга 
губернатор должен ответить 
на него в течение семи дней. 
Понятно, что физически са-
мостоятельно он не может 
готовить ответы на все де-
путатские запросы. Поэтому 
обычно депутаты получают 
некую отписку: в связи со 
сложностью данной пробле-
мы с ней поручено разобрать-
ся такому-то вице-губерна-
тору… Вот и на мой запрос 
отвечал вице-губернатор 
Сергей Вязалов. Он попросил 
меня не беспокоиться, сооб-
щив, что трещины возникли 
еще в 2005 году, заверил, что 
проведены все экспертизы, у 
застройщика есть все согла-
сования да и внешний вид у 
нового бизнес-центра будет 
прекрасный… А у людей по 
завершении стройки будет 
целых 100 помывочных мест. 
Для сравнения: в разрушен-
ных Пушкарских банях было 
примерно 400 помывочных 
мест!

Меня такой ответ, конечно 
же, не устроил, и я направил 
повторный запрос. Я связал-
ся с экспертной организа-
цией, которая наблюдает за 
состоянием домов рядом с 
разрушенными Пушкарскими 
банями. Она прислала раз-
вернутый акт экспертизы, в 
котором говорится: трещины 
стали появляться, когда нача-
лось строительство, они уве-
личиваются, а один из флиге-
лей уже близок к аварийному 
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состоянию. Кроме того, в 
одном из домов люди поль-
зуются лифтом, которым уже 
нельзя пользоваться, - с ним 
в любой момент может что-то 
случиться. Одновременно с 
этим меня очень пугает внеш-
ний вид будущего строения: 
я видел его проект, и это без 
преувеличения - катастрофа. 
Над старинной фасадной сте-
ной появится стеклобетонный 
колпак, который плохо впи-
сывается в окружающую за-
стройку.

Моя задача - остановить 
на Большой Пушкарской, 22, 
всякое строительство и до-
биться восстановления неза-
конно уничтоженного объекта 
архитектуры в его историче-
ском виде. То, что было нару-
шение закона, сейчас призна-
ют почти все, но, увы, сроки 
давности административного 
и уголовного преследования 
истекли.

Ведущий:
- В «круглом столе» прини-

мает участие Галина Серге-
ева, представитель жителей 
того самого дома, который 
пошел трещинами.

Галина СЕРГЕЕВА:
- Сейчас у нашего дома по-

тихоньку начинается стро-
ительство - стоит автокран, 
завозятся стройматериалы… 
Пока все работы идут у со-
хранившейся стены бани, по-
одаль от нас. Большое спаси-
бо газете «Смена», которая 
все последние годы поддер-
живает нас в борьбе, и каналу 
100ТВ - именно после пока-
занного в его эфире сюжета 
на наши проблемы обратили 
внимание городские власти. 
Жаль только, что все опять 
закончилось ничем. Заявле-
ние главы Госстройнадзора 
Александра Орта о том, что 
трещины в нашем доме по-
явились еще до начала строй-
ки, - это неправда. Разрушать 
баню начали в 2006 году, и 
все наши проблемы нача-
лись именно тогда. Демонтаж 
строения происходил варвар-
ским способом: глыбы разби-
вали о землю, и все - на наших 
глазах.

У меня на руках - целая пап-
ка писем: к кому только за эти 
годы мы не обращались! На 
застройщика были наложе-
ны штрафы, но так называе-
мая реконструкция все равно 
продолжалась. Наши окна 
выходят прямо на стройпло-
щадку, в домах ни у кого нет 
полноценных ванных, у всех 
душевые на кухнях. Мы, ко-
нечно, очень бы хотели, чтобы 
у нас опять была баня. В то 
же время нас очень волнует 
состояние нашего дома: мы 
боимся, что в один прекрас-
ный момент он может просто 
рухнуть. Но бороться очень 
сложно. От чиновников за все 
эти годы мы получали лишь 
отписки.

Ведущий:
- На месте Пушкарских 

бань, напомню, будет бизнес-
центр. Хочу задать вопрос 
представителю ВООПИиК 
Людмиле Семыкиной: почему, 
на ваш взгляд, бизнес-центры 
не строят на городских окра-
инах, почему им обязательно 
нужно быть в историческом 
центре?

Людмила СЕМЫКИНА:
- Инвесторам куда более 

удобно использовать суще-
ствующую инфраструктуру, 

в том числе транспортную, 
чем создавать ее в новых ме-
стах. Специально для таких 
инвесторов сообщу интерес-
ный факт: по древнерусским 
представлениям, в бане жила 
нечистая сила, и поэтому на 
месте бань старались ничего 
не строить. У нынешних ком-
паний-застройщиков навер-
няка будет печальный итог 
деятельности. Примеры уже 
есть. Давным-давно снесли 
бани на Карповке - там в 90-х 
начинали строить гостиницу, 
да так за почти двадцать лет и 
не построили…

Увы, Пушкарские бани - 
произведение архитектора 
Сюзора - фактически унич-
тожены. Но остались Посад-
ские бани - произведение 
архитектора Шапиро. За их 
сохранение мы уже давно ве-
дем борьбу. Неоднократно 
обращались в КГИОП, чтобы 
этот объект был признан па-
мятником архитектуры. На-
деемся, что общественность 
поможет нам этого добиться. 
Если Посадские бани при-
знают памятником, это будет 
способствовать их сохране-
нию и восстановлению.

Ведущий:
- Мы говорим о Петроград-

ском районе, но ведь анало-
гичная ситуация, как я уже 
отмечал, и в других районах. 
Например, Ушаковские бани 
много лет подряд сдавали 
разным арендаторам - там 
был цех по производству 
гробов, автомастерские, то 
есть такой импровизирован-
ный бизнес-центр. Результат 
плачевный - здание пришло 
в упадок. А недавно снесли 
Удельные бани, где, если ве-
рить легенде, бывал Ленин. Я 
хочу предоставить слово лю-
дям, которые стали свидете-
лями этого разрушения.

Ирина ЭФЕНДИЕВА:
- Удельные бани вообще 

было разрушить очень слож-
но. Они были построены в 
1834 году с колоссальным 
запасом прочности. Царское 
правительство беспокоилось 
о здоровье населения. Проект 
не отличался какими-то изы-
сками - у здания было сугубо 
практическое назначение. Но 
в нем жила история.

Когда баню закрыли, мы по-
слали письмо Валентине Мат-
виенко. От нее пришел ответ: 
после реконструкции будут 
открыты два отделения по 
20 помывочных мест. О бане 
речь не шла - только о помы-
вочных местах.

Баню снесли в марте этого 
года - жители окрестных до-
мов пережили немало страш-
ных минут. Представьте, что 
вы с утра выглядываете в окно 
- и перед вами появляется 
ковш экскаватора. И когда 
строители опустились ниже 
нулевой отметки и начали ру-
шить фундамент - наш дом 
пошел трещинами. У Ирины 
Калиты, например, обвалился 
потолок на кухне. ГАТИ при-
знала, что были нарушения 
при демонтаже здания. Вла-
дельцы участка были оштра-
фованы - и все.

Ирина КАЛИТА:
- Потолок подрядчик мне 

все-таки отремонтировал. 
Хотя от районного ГУЖА 
какой-то помощи и реакции я 
так и не дождалась.

Замечу, что Удельные бани 
верой и правдой служили Пе-
тербургу много лет. Это был 

стратегический объект, со 
своей автономной котельной. 
В 1986 году в бане мылись 
чернобыльцы. Также за вре-
мя ее работы в ней побывало 
большое количество солдат 
и заключенных. А когда баню 
сносили, больше всего меня 
удивило то, что на это не от-
реагировал даже метрополи-
тен! Хотя станция «Удельная» 
находится в непосредствен-
ной близости от строительной 
площадки. Говорят, что грунты 
на этом месте очень плохие, и 
бесследно этот снос, конеч-
но, не пройдет.

Ведущий:
- Самое время предоста-

вить слово юристу. Как лю-
дям, попавшим в такую ситуа-
цию, отстоять свои права?

Марина ЮРЬЕВА:
- Те штрафы, которые на-

значаются строительным 
компаниям, обычно без про-
блем ими выплачиваются. 
После чего инвестор продол-
жает производить работы.

Права жильцов с разрушен-
ными потолками и трещина-
ми в квартирах определяются 
Гражданским кодексом. По-
страдавшим остается лишь 
идти в суд, который прове-
дет судебно-строительную 
экспертизу. В случае поло-
жительного решения какая-
то компенсация может быть 
взыскана в пользу истцов. 
Но встает вопрос: как реаль-
но получить эти деньги и как 
взыскать их с инвестора? К 
сожалению, практика показы-
вает, что взыскать компенса-
цию практически никогда не 
удается.

Такие случаи имеют поло-
жительное решение лишь тог-
да, когда на сторону граждан 
становится государственный 
орган. Инвестор по указке 
сверху приходит и ремонти-
рует дома и квартиры.

Ведущий:
- На этот «круглый стол» мы 

приглашали руководителей 
Комитета экономического 
развития, промышленной по-
литики и торговли, а также 
чиновников администрации 
Петроградского района. Из-
начально все готовы были 
прийти. А потом - отказались, 
сославшись на неотложные 
дела. Мы перенесли дату 
«круглого стола», и все повто-
рилось сначала. Очень хоте-
лось послушать чиновников, 
но, видимо, им нечего сказать 
по банной проблеме. Ведь 
ситуация-то очевидная: зда-
ния разрушены, люди стра-
дают без бань, на месте раз-
рушенных домов много лет 
никто ничего не строит. А если 
начинает строить - разруша-
ются соседние дома. С чем 
связана такая позиция чинов-
ников? Этот вопрос я адресую 
известному общественному 
деятелю Елене Бабич.

Елена БАБИЧ:
- Речь идет не только о за-

крытии конкретных объектов, 
где можно было помыться. 
Проблема гораздо глубже: 
разрушается наша русская 
культура, наши русские бани, 
которые давали человеку чи-
стоту и здоровье. Думаю, де-
лается это сознательно.

Накануне «круглого стола» 
я организовала дискуссию на 
эту тему в Интернете, чтобы 
узнать народное мнение. Что 
же говорят люди? Они счита-
ют, что первым делом бане 

надо вернуть ее доброе имя. 
Ведь начиная с 1990-х годов 
баня стала означать что-то 
грязное, мерзкое и непри-
стойное, куда люди приходят 
выпить и потусоваться с де-
вочками. А ведь на Руси баня 
означала чистоту и здоровье.

Если я приезжаю в какую-то 
страну мира, я всегда посе-
щаю кладбище, баню и туале-
ты. И все становится понятно 
о культуре народа, который 
живет в конкретной стране. 
А что у нас? Что остается от 
культуры? Не встанет ли со 
временем вопрос: а были ли 
русские?

Бани всегда были культур-
ными центрами, они распола-
гались в удобных местах. Еще 
недавно можно было даже 
проводить экскурсии на тему 

«Бани Петербурга». Но по-
бедила жадность - на месте 
парилен повсеместно растут 
бизнес-центры.

На мой взгляд, обществен-
ность должна требовать вос-
становления исторических 
бань, снова делать их знако-
выми и культовыми. Никакая 
ванная и душ все равно не 
заменят настоящую русскую 
баню с березовым веником. 
У меня, например, дома ван-
ная есть, но я с удовольстви-
ем хожу в баню - она дает мне 
огромный позитив и энергию. 
Ничто с ней не сравнится. 
Поэтому мы должны спасать 
нашу банную культуру!

Подготовила
Ольга РЯБИНИНА

Фото Святослава АКИМОВА
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«Я СЧАСТЛИВА!» - гово-
рит о себе учительница 
младших классов Второй 
петербургской гимназии 
Лариса Листова. Но это во-
все не потому, что на днях 
она была избрана почет-
ным гражданином и встала 
в один ряд с известнейши-
ми, именитыми петербурж-
цами. А потому, что всем 
сердцем любит свою рабо-
ту и своих учеников - в шко-
ле Лариса Александровна 
трудится 37 лет.

КОНЕЧНО, заслуги Листо-
вой отмечали и раньше, фак-
тически все звания и награды 
профессиональных конкурсов 
в области образования у нее 
есть. Лариса Александровна 
- заслуженный учитель Рос-
сии, «Учитель года-2000», 
«Учитель года-2006» в рамках 
национального проекта «Об-
разование», «Лучший класс-
ный руководитель Санкт-
Петербурга» (2010 год), по-
бедитель конкурса «Женщина 
года» в номинации «Образо-
вание» (2012) - всего не пе-
речислить! Однако почетны-
ми гражданами Петербурга 
раньше всегда становились 
люди, хорошо известные, а 
тут вдруг - учительница, про-
стая труженица, лицо совер-
шенно не медийное! Подоб-
ное произошло впервые.

- Для меня это тоже было 
неожиданностью, но, безу-
словно, приятной, - рассказы-
вает Лариса Александровна. - 
Преподавание - это дело всей 
моей жизни. Хотя, конечно, 
были трудные времена и ми-
нуты слабости. Помню, в 90-е 
годы, когда школу бросили в 
пучину перестройки, возник-
ли огромные проблемы с фи-
нансированием, и в этих ус-
ловиях надо было думать, как 

выживать, иногда возникали 
мысли уйти из профессии. 
Но директор нашей гимназии 
Людмила Маратовна Мардер 
дважды меня останавливала. 
Большое спасибо ей за это! 
А еще меня всегда утешали 
дети. Какие бы проблемы ни 
одолевали, когда я захожу в 
класс, я растворяюсь в уроке 
и забываю обо всех трудно-
стях. Потому что вижу отклик 
со стороны детей. И в этом 
плане я, наверное, везунчик, 
потому что профессия состо-
ялась во мне, а я в профессии.

При этом Лариса Алексан-
дровна, несмотря на все за-
слуги и свой огромный про-
фессиональный опыт, про-
должает все время учиться. 
Например, два года назад она 
закончила технические курсы 
по созданию медиапроектов 
и презентаций, а год назад - 
летние курсы логопедии.

- Но больше всего я учусь у 
своих же собственных учени-
ков, - говорит она. - Так всегда 
происходит в нашей работе. 
Когда я только пришла в шко-
лу молоденькой, 19-летней 
учительницей, мне достался 
класс, в котором было 45 че-
ловек! И это еще большой во-

прос, кто тогда кого учил! Да и 
сейчас детки не дают рассла-
биться. Они всегда сканируют 
преподавателя и думают, до-
верять ему или нет, учиться 
или нет, - надо суметь завое-
вать авторитет. А дети сегод-
ня очень информированные, 
технически подкованные, и 
чтобы говорить с ними на од-
ном языке, учителю тоже при-
ходится уметь пользоваться 
всеми новыми гаджетами и 
разбираться в этом не хуже 
своих воспитанников. Помню, 
в свое время мне помог осво-
ить нужные компьютерные 
программы мой теперешний 
выпускник, учившийся на тот 
момент в 9-м классе. И я ни-
чуть этого не стесняюсь. По-
тому что не стыдно не знать, 
стыдно не учиться!

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

Лариса ЛИСТОВА: 
«Я учусь у своих 

собственных 
учеников»

Почетным гражданином Санкт-Петербурга 
стала преподаватель Второй гимназии
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верны?
Подводим итоги очередного соцопроса, 

проведенного Балтийской медиа-группой
ТЕМА соцопроса о роли государства в воспитании 

современной молодежи для аудитории Балтийской 
медиа-группы, отражающей практически весь срез 
городской общественности (читатели газет «Смена», 
«Невское время», «Вечерний Петербург», зрители те-
леканала 100ТВ, слушатели «Радио «Балтика», а так-
же посетители сайта Балтийского информационного 
агентства), оказалась довольно актуальной. За один 
день в БМГ обратилось более 1100 человек, высказав 
свое определенное мнение по поставленному вопро-
су, который звучал следующим образом: «Что нужно 
делать сегодня, чтобы достойно воспитывать совре-
менную молодежь?»

СРЕДИ пяти возможных вариантов выявились однознач-
ные лидеры. Так, три ответа взяли на себя более 90 процен-
тов голосов - вариант, предполагающий организацию сети 
автономных скаутских движений по интересам (43,9 про-
цента), повышение культурного и нравственного уровня 
всего общества (25,5 процента) и, собственно, созда-
ние альтернативной пионерской единой общероссийской 
организации для воспитания детей в духе патриотизма 
(20,7 процента). Несомненными аутсайдерами явились та-
кое предложение, как увеличение финансирования и госу-
дарственной поддержки уже существующих организаций 
(7,1 процента), и вариант, категорически отвергающий ка-
кое бы то ни было вмешательство государства в воспитание 
детей (2,8 процента).

Весьма интересные результаты дает анализ распреде-
ления ответов более традиционной аудитории, использо-
вавшей для голосования телефон (70,7 процента от обще-
го числа голосов), и интернет-аудитории, голосовавшей 
на сайте (29,3 процента). В первом случае однозначным 
лидером стала поддержка автономных скаутских движений 
(58,7 процента), во втором - повышение культурного и нрав-
ственного уровня в самом обществе (52,1 процента).

Итак, наш опрос показал, что тема воспитания детей и бу-
дущего молодежи весьма волнует петербуржцев и они го-
товы принимать самое деятельное участие в решении этого 
вопроса.

Соб. инф.

Тема опроса: Что нужно делать сегодня, чтобы до-
стойно воспитывать современную молодежь?

БАРОМЕТР

Лариса Листова считает себя счастливым человеком

ОАО «Торговый дом «Литейный» извещает 
акционеров о проведении годового общего со-
брания акционеров 28 июня 2012 года по адресу: 
191028, СПб, Литейный пр., дом 12.

Начало собрания в 14.00.
Регистрация участников собрания с 13.30.
Повестка дня годового общего собрания акци-

онеров:
1. Избрание членов Счетной комиссии Обще-

ства.
2. Утверждение годового отчета, годовой бух-

галтерской отчетности, счетов прибылей и убыт-
ков общества за 2011 год, распределение его 
прибылей и убытков.

3. О выплате годовых дивидендов по итогам ра-
боты за 2011 год.

4. Избрание членов Ревизионной комиссии 
Общества.

5. Утверждение аудитора Общества.
6. Избрание членов Наблюдательного совета 

Общества.
Реестр закрыт на 22 мая 2012 года.
С материалами собрания можно ознакомить-

ся с 14 до 17 часов по рабочим дням по адресу: 
191028, СПб, Литейный пр., дом 12, 2-й этаж.

Председатель Наблюдательного совета
ОАО «Торговый дом «Литейный»

Сергеева Е. Н.

Объявление
о проведении годового общего 

собрания акционеров
Закрытого акционерного общества «ПЕТРОКОМ»

В соответствии с Решением совета директоров ЗАО «ПЕТРО-
КОМ» от 01 февраля 2012 года о созыве годового общего собра-
ния акционеров Закрытого акционерного общества «ПЕТРОКОМ» 
сообщаем.

Годовое общее собрание акционеров Закрытого акционерного 
общества «ПЕТРОКОМ» состоится в форме собрания (совмест-
ного присутствия) 25 июля 2012 года в 10 час. 00 мин. по адресу: 
192007, г. Санкт-Петербург, ул. Курская, д. 21.

1. Начало регистрации - 25 июля 2012 года в 09 час. 30 мин. Ре-
гистрация проводится в помещении ЗАО «ПЕТРОКОМ» по адресу: 
192007, г. Санкт-Петербург, ул. Курская, д. 21, 1-й этаж, комната 1а.

2. Голосование на годовом общем собрании акционеров осу-
ществляется без бюллетеней для голосования, путем поднятия 
рук, с оглашением принятых решений и итогов голосования на 
годовом общем собрании акционеров ЗАО «ПЕТРОКОМ» 25 июля 
2012 года.

3. Дата составления списка акционеров, имеющих право на уча-
стие в собрании, - 15 июня 2012 года.

4. Повестка дня собрания:
1. О выборах председателя и секретаря годового общего 

собрания акционеров ЗАО «ПЕТРОКОМ».
2. О счетной комиссии, порядке подсчета голосов и поряд-

ке ведения годового общего собрания акционеров ЗАО «ПЕ-
ТРОКОМ».

3. Об утверждении годового отчета за 2011 год, годовой 
бухгалтерской отчетности за 2011 год, в том числе отчета о 
прибылях и убытках ЗАО «ПЕТ РОКОМ».

4. О распределении прибыли ЗАО «ПЕТРОКОМ» за 2011 
год, в том числе выплата (объявление) дивидендов по обык-
новенным именным акциям ЗАО «ПЕТРОКОМ» за 2011 год.

5. Об определении количественного состава совета дирек-
торов ЗАО «ПЕТРОКОМ».

6. Об избрании членов совета директоров ЗАО «ПЕТРО-
КОМ».

7. Об избрании ревизора ЗАО «ПЕТРОКОМ».
8. Об утверждении аудитора ЗАО «ПЕТРОКОМ».
9. Об утверждении Устава Общества в новой редакции.

5. С информацией о проведении годового общего собрания 
акционеров Закрытого акционерного общества «ПЕТРОКОМ» 
и материалами, подлежащими предоставлению лицам, име-
ющим право на участие в годовом общем собрании ЗАО «ПЕ-
ТРОКОМ», можно ознакомиться в помещении исполнитель-
ного органа ЗАО «ПЕТРОКОМ» по адресу: 192007, г. Санкт-
Петербург, ул. Курская, д. 21, помещение № 9, начиная с 10 
июня 2012 года по 25 июля 2012 года с 12.00 до 19.00.

Cовет директоров ЗАО «ПЕТРОКОМ»

НОВОЕ ЛИЦО

№ Формулировка ответа
Всего 
(в %)

Телефон 
(в %)

Интернет 
(в %)

1

Создать альтернативную пио-
нерской единую общероссий-
скую организацию для воспита-
ния детей в духе патриотизма

20,7 21,1 20,1

2
Организовать сеть автономных 
скаутских движений по инте-
ресам

43,9 58,7 7,9

3
Увеличить финансирование и 
государственную поддержку 
уже существующих организаций

7,1 4,8 12,5

4
Заняться повышением культур-
ного и нравственного уровня 
всего общества

25,5 14,3 52,1

5
Государство вообще не должно 
вмешиваться в воспитание 
детей

2,8 1,1 7,4

ЕЩЕ одним почетным 
гражданином Петербурга в 
этом году избран Олег Баси-
лашвили, в последнее время 
более известный как оппо-
зиционер, а не артист. 

КСТАТИ



Всех пускать!
В Смольном отказались от идеи платного въезда в центр, 

но парковки там сделают платными

НЕДАВНО Георгий Пол-
тавченко успокоил авто-
любителей Петербурга, 
заявив, что въезд в центр 
города все-таки останет-
ся бесплатным. Плату, на-
помним, собирались вво-
дить как метод борьбы с 
пробками. Подобная мера 
действует в некоторых ев-
ропейских городах, напри-
мер в Лондоне.

К СЧАСТЬЮ, после неко-
торых раздумий (и, видимо, 
после шквала критики, об-
рушившейся на чиновников) 
Смольный отказался от по-
добной инициативы. Вме-
сто этого власти решили со-
средоточиться на создании 
новых платных парковочных 
мест в центре Петербурга и 
расширении сети перехва-
тывающих стоянок у станций 

метро. Правда, пока неясно, 
ограничатся ли чиновники по-
стройкой новых паркингов и 
специализированных стоянок 
или сделают платными так-
же притротуарные парковки. 
Пока все указывает на второе.

По словам Георгия Полтав-
ченко, чем ближе к центру, 
тем дороже будут стоить пар-
ковочные места. Оплату там 
планируют сделать почасо-
вую, поэтому тем, кто приез-
жает на работу и паркует ма-
шину в центре на целый день, 
придется изрядно раскоше-
литься. Чиновники надеются, 
что это сподвигнет водите-
лей оставлять свои средства 
передвижения на бесплатных 
перехватывающих стоянках 
при подъезде к центру Петер-
бурга, а дальше кататься на 
общественном транспорте.

- Не думаю, что платные 
притротуарные парковки 
смогут решить проблему про-
бок, - говорит председатель 
Общества защиты прав авто-
мобилистов Ирина Фадеева. 

- Это не разгрузит дороги. 
Что сейчас припаркованные 
машины стоят и занимают 
минимум одну полосу дороги, 
что потом будут стоять… Ка-
кая разница, будет там плат-

ная или бесплатная парковка, 
если для движения все равно 
эта полоса будет потеряна?! 
А людям так или иначе при-
дется ставить туда машины, 
потому что реальной альтер-

нативы просто нет. В центре 
города не найти столько ме-
ста, чтобы построить нужное 
количество паркингов и спе-
циализированных стоянок.

Валерий Солдунов, предсе-
датель петербургского отде-
ления Всероссийского обще-
ства автомобилистов, тоже 
считает, что введение платы 
за притротуарные парковоч-
ные места - мера сомнитель-
ная.

- Чтобы взимать деньги с 
людей за эти места, надо сна-
чала соответствующим об-
разом их обустроить. Я готов 
платить деньги, если будет 
очерчена территория, будет 
специальное наблюдение 
и соответствующая инфра-
структура. А если просто по-
весят значок «Платная пар-
ковка», а потом ко мне подой-
дет товарищ, возьмет деньги 
и даже квитанции не даст, я 
категорически против такого. 
Это возвращение в 90-е.

Юлия ЛИ
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

Урок за семь тысяч рублей
Петербургских автолюбителей снова обяжут оплачивать 

принудительную эвакуацию машин

ВЛАСТИ города твер-
до намерены вернуться к 
практике платной эвакуа-
ции автомобилей в случае 
неправильной парковки. 
Соответствующий закон 
уже принят в первом чте-
нии депутатами ЗакСа и, 
судя по всему, получит 
добро и в последующих 
рассмотрениях. А ведь с 
1 июля этого года будут 
еще и в 10 раз повышены 
штрафы за парковку в не-
положенном месте (с 300 
рублей до 3 тысяч)! Бросая 
свою машину где попало, 
водитель рискует доста-
точно серьезной суммой.

За нарушителей 
возьмутся 

по всей стране

Сейчас коммерческая эва-
куация водителю обходится 
в среднем в 4 тысячи рублей. 
Сколько будут взимать с нару-
шителей за принудительный 
вывоз авто, пока неизвестно, 
но вряд ли эта сумма будет 
намного меньше средних цен 
по городу. А это означает, что 
за неправильную парковку 
автолюбителю, скорее все-
го, придется заплатить око-
ло 7 тысяч рублей! Впрочем, 
как выясняется, не только в 
Петербурге так серьезно взя-
лись за нарушителей.

- Сейчас по всей стране от-
меняется бесплатная эвакуа-
ция, - отмечает Денис Шубин, 
директор автоклуба «А 24». - 
Я, наверное, не открою боль-
шого секрета, если скажу, что 
эвакуация за счет бюджета 
была в свое время приду-

мана мэром Москвы Юрием 
Лужковым (это был доста-
точно удобный способ для 
перекладывания средств из 
казны города в карман под-
контрольных ему компаний). 
Однако реально в российских 
городах, кроме самых круп-

ных мегаполисов, просто нет 
достаточных средств, чтобы 
оплачивать эвакуацию ма-
шин нарушителей. Это очень 
и очень накладно. Поэтому по 
всей стране такая эвакуация 
остановилась, за исключени-
ем опять-таки Москвы и Пе-

тербурга. Теперь везде воз-
вращают практику эвакуации 
за счет нарушителя, и я счи-
таю, это правильно. Почему 
налогоплательщики должны 
из своего кармана оплачи-
вать вывоз машины человека, 
который нарушил правила и 
припарковался в неположен-
ном месте?!

Обойтись 
без нелепостей
С другой стороны, очень 

важно не допустить злоупо-
треблений со стороны ин-
спекторов ГИБДД и органи-
заций, которые будут обеспе-
чивать эвакуацию. Ведь, как 
показала практика прошлых 
лет, было множество откро-
венно нелепых случаев, когда 
расчищали улицы там, где это 
было не особо нужно. То есть 
расчищали «для галочки» и 
для того, чтобы больше за-
работать на принудительной 
эвакуации. 

А вот по-настоящему про-
блемные зоны (куда, впро-
чем, и эвакуатору трудно 
подъехать) зачастую остава-
лись вообще без внимания. А 
уж сколько ходило рассказов 
про «мигрирующие» знаки 
«Парковка запрещена», кото-
рые возникали на некоторых 
улицах, словно по волшеб-
ству, хотя еще несколько ча-
сов назад там подобных зна-
ков не было и в помине!

Юлия ЛИ
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

ИНИЦИАТИВА

Даже владельцам не самых дорогих машин придется как следует раскошелиться

Спокойствие тоже будет стоить денег

ВЫШИБАЕМ 
ПРОБКИ
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В Ленобласти 
введена в 

эксплуатацию 
новая АЗС

В Гатчинском районе Ле-
нинградской области, вбли-
зи поселка Войсковицы, вве-
дена в эксплуатацию новая 
АЗС cети «Газпромнефть».

Автозаправочная стан-
ция удобно расположена на 
региональной трассе А-120 
Кировск - Большая Ижора, 
которая является участком 
будущей кольцевой авто-
дороги Санкт-Петербурга 
«КАД-2».

Новая АЗС, оснащенная 
четырьмя топливораздаточ-
ными колонками, реализует 
бензины АИ-92, АИ-95 и се-
зонное дизельное топливо. 
Она стала девятой станцией 
сети в Ленинградской обла-
сти и 60-й в Северо-Запад-
ном регионе.

За мигалку 
пока 

не посадят
Кому уж точно нельзя за-

рекаться не только от чумы, 
но и от тюрьмы, так это рос-
сийским автомобилистам. В 
первую очередь тем, кто не-
законно устанавливает на 
свои машины мигалки. 

По крайней мере, ЛДПР 
предложила Госдуме при-
нять соответствующий за-
конопроект. Правда, вряд ли 
он будет одобрен. Профиль-
ный комитет Госдумы по за-
конодательству выступил за 
то, чтобы законопроект жи-
риновцев отклонить. 

Вместо этого депутаты 
предлагают значительно 
увеличить административ-
ные штрафы за данное пра-
вонарушение, а в Уголовный 
кодекс России ввести допол-
нительный квалифициру-
ющий признак - преступле-
ние, совершенное с исполь-
зованием мигалки.

Питерский 
«Ниссан» 

расширяется
Компания «Nissan» наме-

ревается удвоить мощность 
производства в Петербурге 
к 2014 году. Планируется, 
что с конвейера предпри-
ятия к этому сроку будет 
сходить до 100 тысяч авто-
мобилей. Это позволит вы-
пускать до 5 разных моделей 
одновременно. 

Через два года японцы 
начнут выпуск в Петер-
бурге кроссовера «Nissan 
Qashqai», а также нового по-
коления «Teana» и «X-Trail».

КОРОТКО Номерные знаки 
лишат «прописки»

ГИБДД собирается отказаться от привязки машин к регионам

ОБЫЧНО вести из ГИБДД 
автолюбителей не раду-
ют. Ведь чаще всего они 
связаны с инициативами 
по повышению штрафов 
за нарушение правил до-
рожного движения или с 
изменениями этих самых 
правил, причем такими, 
после которых количество 
штрафов возрастало. И вот 
хорошие новости - в обо-
зримом будущем может 
быть принят новый закон 
о регистрации транспорт-
ных средств, призванный 
облегчить жизнь автовла-
дельцам.

Регистрацией 
займутся 
салоны?

Главная идея - поставить 
машину на учет будет дозво-
ляться в любом подразделе-
нии ГИБДД, вне зависимости 
от места регистрации авто-
владельца. То есть совершен-
но не важно, где вы прописа-
ны и где на самом деле про-
живаете. И даже если роди-
лись в Орле, где в отчем доме 
и прописаны, затем женились 
на петербурженке и, не успев 
прописаться у нас, уехали ра-
ботать в Москву, причем уеха-
ли на своем авто, - нет про-
блем. Регистрируйте, ради 
бога, машину в столице.

Красота? Да, но пока лишь в 
теории. Как все будет выгля-
деть на практике, не совсем 
понятно. Ведь для реализа-
ции данной идеи необходима 
единая общероссийская база 
ГИБДД, а такая, по сути, еще 
только создается.

В перспективе гаишники 
предлагают вообще снять с 
них обязанности по регистра-
ции автомобилей, возложив 
их на автосалоны. А проце-
дуру снятия машины с учета 
упразднить в принципе - за 

исключением случаев, когда 
она списывается в утиль или 
отправляется за границу. На-
конец, если автовладелец за-
хочет продать свой автомо-
биль, то он сможет оставить 
прежние номерные знаки. 
Кроме того, у автосалонов 
появится право получать сви-
детельство о регистрации в 
ГИБДД и возможность само-
стоятельно выпускать или же 
приобретать регистрацион-
ные знаки, соответствующие 
прописанному в свидетель-
стве о регистрации номеру.

«Красивые» 
цифры продадут 

на аукционе

Самое же интригующее 
касается как раз номеров. 
Во-первых, их можно будет 
выбирать самостоятельно из 
общего списка свободных. И 
в этом списке, по идее, будут 
присутствовать и так называ-
емые «красивые номера», за 
которые нынче многие гото-
вы хорошо заплатить. Так вот, 
ГИБДД предлагает устраи-
вать аукционы за право вла-
деть «красивыми».

Идея, конечно, немного 
странная. Все-таки номера 
- это не произведения ис-
кусства. Представьте себе, 
идет настоящий аукцион, 

выставляются лоты: госу-
дарственный номерной знак 
АА3333ББ, стартовая цена 
100 тысяч рублей! Забавно, 
конечно, но фактически полу-
чается «взятка в законе».

«Чужаки» будут 
довольны

Кстати, что касается нуме-
рации. Предполагается, что 
в России будут введены вось-
мисимвольные знаки - из че-
тырех букв и четырех цифр, 
причем без привязки к регио-

ну, где проживает автовладе-
лец. То есть едет машина - со-
вершенно непонятно, откуда 
она, российская, и ладно. Ни-
каких тебе гордых цифр типа 
«78», что в переводе означает 
«питерские мы»…

Хорошо это или плохо? Те 
автомобилисты, что часто 
выезжают за пределы свое-
го региона, точно обрадуют-
ся нововведению. Не секрет, 
что многие сотрудники ДПС с 
особым удовольствием оста-
навливают именно бесправ-
ных «чужаков», и в этом плане 
до введения реформы вряд 
ли что-то изменится.

Но ведь у этой медали есть 
и обратная сторона - бессис-
темные номера будут на руку 
криминалу. По сути, автомо-
били лишатся одних из знаков 
своего отличия. Согласитесь, 
что привязка к региону легко 
запоминается - стоит только 
взглянуть на номер. А так - 
просто буквы и цифры в про-
извольном порядке.

Немецкий 
опыт

Кстати, восьмисимвольные 
номера широко распростра-
нены в Евросоюзе - к приме-
ру, точно такие же, как пред-
полагается ввести в России, 
ныне действуют в Германии! 
Да только у немцев в каж-
дом из восьми символов есть 
смысл. Первый символ, в 
данном случае D, обозначает 
страну ЕС, то есть Германию. 
Последующие буквы - от од-
ной до трех - показывают, в 
какой федеральной земле 
машина зарегистрирована. 
Далее на номерном знаке 
идут специальные стикеры, 
символизирующие, что авто 
прошло ежегодную провер-
ку на токсичность и безопас-
ность. Остальные цифры и 
буквы обозначают регистра-
ционный номер данного кон-
кретного авто! Никакого тебе 
гламура - все четко и понятно.

И не случайно в Германии по 
части тех же угонов все в по-
рядке. Как и по безопасности 
транспортных средств…

Максим ТАЛАНОВ
Фото ИТАР-ТАСС

Пешеходов заставят 
носить браслеты

ЕСЛИ автолюбители смотрят в будущее с оптимизмом, то пе-
шеходов очередные идеи ГИБДД вряд ли обрадуют. Им, по всей 
видимости, будет предписано носить браслеты со световозвра-
щающими элементами - если, конечно, пешеход передвигается 
вне населенного пункта в темное время суток или в условиях 
недостаточной видимости. Соответствующие поправки пред-
полагается внести в ПДД в скором времени.

Об этих браслетах «Смена» не раз рассказывала. В настоя-
щее время инспектор ГИБДД имеет право оштрафовать пе-
шехода за нарушение ПДД на 200 рублей или выписать ему 
преду преждение. Однако слишком маленький штраф не вдох-
новляет ни сотрудников ГИБДД - те просто игнорируют пеше-
ходов без браслетов, - ни потенциальных нарушителей, кото-
рые знают, что их не остановят. Штраф собираются увеличить 
до 500 рублей…

КСТАТИ

НОУ-ХАУ

Сменил машину - прежний номер можно будет оставить

В Германии каждый из восьми символов что-то обозначает
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«Однажды везла 
на джипе козу»

Певица Лариса Луста считает «Феррари» 
и «Порше» бесполезными

Чем вам запомнился 
инструктор 
по вождению?

- Тем, что все обучение 
строил только на том, как 
сдать экзамен, а вождению 
практически не обучал. Я за-
нималась весьма старатель-
но, но мне это не помогло. 
Первое время после получе-
ния прав боялась ездить за 
рулем в одиночку.

На какой улице 
приятнее всего стоять 
в пробке?

- Вообще не люблю пробки, 
очень жаль потраченного в 
них времени.

Какую машину вы бы 
не купили никогда 
в жизни?

- Никогда не говори «ни-
когда», но мне кажутся со-
вершенно бесполезными 
спортивные автомобили типа 
«Порше» и «Феррари». Эти 
машины рассчитаны на авто-
баны, высочайшие скорости, 
опытных водителей, а для 
езды по Питеру совершен-
но не приспособлены. Лично 
я уже давно не отношусь к 
авто как к аксессуару - важна 
надежность и функциональ-
ность машины.

Что вы поете 
за рулем?

- Ничего, поскольку и так 
слишком много пою в своей 

жизни. Надо ведь и отдыхать 
от основной деятельности. 
Поэтому даже радио в маши-
не не слушаю, разве что на 
отдыхе иногда ставлю диски 
с любимой музыкой вроде 
классического рока.

Каким нестандартным 
транспортным 
средством вы бы 
хотели управлять?

- Хотя у меня папа был во-
енным летчиком, самолетов 
всегда боялась панически. 
Правда, однажды меня взяли 
в кабину самолета Ту-154, и 
благодаря профессиональ-
ной работе пилотов мой страх 
сменился абсолютным вос-
торгом, поскольку осознала: 
ситуацию держат под кон-
тролем. Но мечты научиться 
летать самой нет. Зато очень 
люблю лошадей и не только 
езжу верхом, но и умею управ-
лять упряжкой. Гужевым, ска-
жем так, транспортом.

Где самые вежливые 
водители?

- В Германии, где потрясаю-
щая культура вождения: пред-
упредительное отношение к 
«коллегам», неукоснительное 
соблюдение всех правил.

Где самые 
невежливые 
водители?

- Россия, увы, находится в 
группе лидеров. Такое впе-
чатление, что большинство 
автомобилистов ставят перед 
собой цель любой ценой не 
пропустить, подсечь, подре-
зать…

Самые неожиданные 
предметы, 
которые вам 
доводилось возить 
в салоне?

- Пожалуй, козу, хотя ее 
сложно назвать предметом. 
Купила, а друг на своем джи-
пе помог транспортировать 
животное на дачу. Коза, по-
нятное дело, очень боялась, 
жалобно блеяла, но стресс 
выдержала. И молоко до сих 
пор дает исправно.

Что вы обычно 
рассказываете 
инспекторам ДПС?

- Нынче предпочитаю ез-
дить с водителем, так что, 
если нас вдруг останавлива-
ют, именно он с инспектора-
ми и объясняется. Я же обыч-
но скромно сижу в машине 
и не делаю никаких попыток 
обаять сотрудников ГИБДД. 
Хотя, признаю, пару раз, ког-
да спешила на выступления 
на важных городских празд-
никах, все же сделала исклю-
чение. И успешно!

Хотели бы вы 
установить на свою 
машину мигалку?

- В пробках такому искуше-
нию поддаются, наверное, 
все автомобилисты. Но какой 
бы полезной ни была мигал-
ка, никогда в жизни ей не вос-
пользуюсь. Считаю это пре-
рогативой спецтранспорта. 
Поскольку раньше в России 
с мигалками ездили все кому 
не лень, сейчас никто не про-
пускает даже «скорые». Вот 
до чего дискредитировали 
мигалки.

Нужен ли вам 
в машине 
автопилот?

- Не знаю насчет автопило-
та, но без хорошего навига-
тора поездки на автомобиле 
уже и не представляю.

Какую колдобину 
на дороге вы 
запомнили 
надолго?

- Скорее огромный камень 
на Московском проспекте 
около метро «Технологиче-
ский институт». Помню, ехали 
в потоке, ни вправо, ни влево 
не свернуть, думали - проско-
чим… Не проскочили, распо-
роли все брюхо машины.

Есть ли у автомобилей 
душа?

- Думаю, да. К машинам 
сильно привыкаешь, поэтому 
расставаться с ними очень 
трудно.

Знаете ли вы, 
чем дроссельная 
заслонка отличается 
от коленвала?

- Коленвал еще худо-бедно 
представляю, а дроссельную 
заслонку, признаюсь, нет. 
Хотя мне это и незачем, по-
скольку никогда в жизни сама 
не полезу чинить автомобиль.

Сергей ПОДУШКИН
Фото Интерпресс

БЛИЦ 
СО ЗВЕЗДОЙ

Самые 
экологичные 

автомобили мира
СОВРЕМЕННЫЙ автомобиль должен быть не только 

надежным, комфортным и красивым, но и экологич-
ным. В нашей стране об этом только начинают задумы-
ваться, а вот в Германии ежегодно составляют рейтинг 
самых экологичных машин. Спешите ознакомиться со 
свеженьким рейтингом 2012 года.

«Smart fortwo»

ВПОЛНЕ логично, что чемпионом объявлен чистокровный 
«ариец» - гордость «Мерседеса». Этот крохотный автомо-
биль мощностью 54 лошадиные силы на скорости 135 кило-
метров в час выбрасывает в атмосферу всего лишь 86 грам-
мов СО2 (углекислого газа) на километр. «Smart» начал свое 
существование в 1998 году. С того времени было продано 
свыше миллиона автомобилей в 43 странах мира.

«Volkswagen Polo»

СЕРЕБРЯНЫЙ призер - еще один немец! Он выбрасывает 
всего лишь на один грамм больше СО2 на километр, чем по-
бедитель. Авто мощностью 75 лошадиных сил потребляет 
3,3 литра дизеля на сто километров. То есть без дозаправки 
может проехать 1300 километров.

«Toyota Auris Hybrid»

А ВОТ с третьим местом у экспертов возникли пробле-
мы. Сразу у четырех автомобилей объем выбросов СО2 - 
89 граммов на километр. И все же «бронза» одна. И полу-
чает ее японец! Его бензиновый двигатель имеет мощность 
100 лошадиных сил, а электрический - 82 лошадиные силы.

Подготовил 
Константин МАЛИНИН

Фото ИТАР-ТАСС

ХИТ-ПАРАД
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Лариса Луста 
справится 
даже 
с упряжкой 
лошадей
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МИНИ-АФИША

Премьера
«Канкун»

28 мая
Театр «Приют комедианта»

БОЛГАРСКИЙ режиссер Явор Гырдев, россий-
скому зрителю известный своими постановками 
в московском «Театре наций», наконец поста-
вил спектакль и в Петербурге. Для «Приюта ко-
медианта» он выбрал пьесу барселонца Жорди 
Гальсерана «Канкун», которую по такому случаю 
впервые перевели на русский. Испано-болгар-
ский тандем удачно дополнили питерские ак-
теры, и в результате получилась абсурдистская 
трагикомедия о том, что все в этой жизни отно-
сительно. И смотрится она на одном дыхании.

Фестиваль
«Радуга»

29  мая - 4 июня
ТЮЗ им. Брянцева

В ЭТОМ году ТЮЗ отмечает свое 90-летие, 
ему и посвящен XIII молодежный фестиваль 
«Радуга», организатором которого выступает 
театр-юбиляр. Понятно, что фестивальные 
спектакли будут о молодежи, для молодежи 
и сделанные молодежью. И надо отметить, с 
каждым годом найти такие спектакли стано-
вится все труднее. Ведь театр - не самое лю-
бимое место этой возрастной категории. Тем 
не менее энтузиасты все равно находятся, они 
и представят на фестивале свои спектакли.

Классика
«Горе от ума»

28 мая
Театр «Пушкинская школа»

ОРГАНИЗОВАННЫЙ в свое время бывшим актером 
БДТ Владимиром Рецептером студенческий театр се-
годня превратился во вполне профессиональный кол-
лектив. И у этого коллектива есть свое лицо - здесь ста-
вят классику, и только классику. На этой неделе, напри-
мер,  состоится премьера «Горя от ума» Грибоедова в 
постановке самого Рецептера. Учитывая, что спектакли 
«Пушкинской школы» проходят в старинных интерьерах 
Дома Кочневой, достоверность у них - уникальная.  

Подготовила 
Анна ВЕТЛИНСКАЯ

Настоящая копилка - 
это только поросенок!

В Музее игрушки открылась выставка копилок 
разных времен

Шутка 
на миллион

Зачем канал «Россия» 
дарит деньги 

юмористам-«самородкам»?

ДЕНЬ защиты детей, ко-
торый отмечается 1 июня, 
в очередной раз напомнит 
нам о мире детства. Но все 
дети однажды становятся 
взрослыми, а все взрос-
лые когда-то были деть-
ми. Только одни взрослые 
о своем детстве помнят, а 
другие раз и навсегда за-
бывают. Помочь сохранить 
память о детстве одним и 
напомнить о нем другим и 
стараются в Музее игруш-
ки, в этом году отпраздно-
вавшем пятнадцатилетний 
юбилей.

В ЭТОТ музей надо при-
ходить семьями. Ведь даже 
бабушки и дедушки смогут 
увидеть здесь игрушки своего 
детства, а уж мамы с папами 
- тем более. Целлулоидные 
пупсы, куклы с фарфоровыми 
лицами, плюшевые медведи, 
механические цыплята, ска-
чущие за ними лягушки и, на-
конец, предел мечтаний всех 

советских мальчишек - же-
лезная дорога. Все эти атри-
буты счастливого детства вы-
зывают нешуточный приступ 
ностальгии у пришедших в 
музей взрослых.

А вот кукольный дом, кото-
рый был сделан в конце XIX 
века в Омске, даст фору лю-
бой гламурной квартире Бар-
би - он полностью передает 
интерьеры барской усадьбы 
своего времени.

- Такие кукольные домики 
и в старину были большой 
редкостью, в магазинах, как 
сегодня, не продавались, а 
делались умельцами для сво-
их детей, - рассказала корре-
спонденту «Смены» директор 
музея Юлия Иванова. - По-
этому до наших дней дошли 
единицы, среди которых и до-
мик из Омска.

А недавно в Музее игрушки 
открылась выставка под на-
званием «Философия копил-
ки».

Самые первые копилки по-
явились в 1860-х годах, были 
невзрачными и назывались 
кубышками. Вообще копилки, 
пока были собственностью 
взрослых, представляли со-

бой весьма скучные предме-
ты. Но как только у взрослых 
появились банки, а копилки 
стали баловством, изменился 
и их внешний вид. Они стали 
яркими и веселыми, часто в 
виде различных животных.

Кстати, на Западе их очень 
часто делают в форме домика 
с вывеской «Банк». Там вооб-
ще к детским копилкам отно-
сятся очень серьезно - банки 
выдают номерные копилки 
под залог, ключ оставляют у 
себя, а когда ребенок накопит 
энную сумму, открывают ему 
счет. В общем, учат копить 
деньги с пеленок. Это, конеч-
но, не наш путь, для   россий-
ских детей копилка - прежде 
всего игрушка. Наверное, 
потому и форма у наших ко-
пилок традиционная - поро-
сенок. Их на выставке пред-
ставлена масса - всех разме-
ров и мастей. Они смешные и 
наивные, поэтому разбивать 
их не хочется. А значит, они 
никогда не станут для наших 
детей «индивидуальной бан-
ковской ячейкой»…

Анна ВЕТЛИНСКАЯ
Фото 

Святослава АКИМОВА

НА ГОСУДАРСТВЕННОМ 
телеканале «Россия» есть 
юмористические переда-
чи для разных категорий 
зрителей. Диапазон велик 
- от «Кривого зеркала» до 
Жванецкого. А все попыт-
ки найти золотую середину 
пока оборачиваются неуда-
чей. Может быть, поэтому 
здесь и решили пойти в на-
род - искать самородков, 
которые оживят унылую 
юмористическую картину.

ПРАВДА, это не эксклюзив-
ный шаг «России-1», различ-
ные варианты поиска талан-
тов предпринимали, кажется, 
уже все каналы. Но на «Рос-
сии» пошли дальше всех - за 
удачную шутку здесь готовы 
заплатить миллион. Именно 
такую сумму обещают тому 
участнику программы «Рас-
смеши комика», который 
сумеет вызвать улыбку у ве-
дущих. Кстати, аналогичная 
программа есть на украин-
ском телевидении - с нее и 
сняли кальку. Дружба народов 
налицо.

В том числе и среди участ-
ников - за миллионом едут 
буквально со всей страны. 

И по большей части, конеч-
но же, не за миллионом, а за 
славой. Ведь любой самоде-
ятельный юморист, от шуток 
которого до недавнего вре-
мени были в восторге только 
родственники и соседи, уве-
рен, что стоит ему засветить-
ся в эфире, и всероссийская 
слава не заставит себя долго 
ждать.

К сожалению, чаще всего 
«самородки» ошибаются. И 
кроме неловкости, их высту-
пления ничего не вызывают. 
Особенно смущают пожилые 
женщины, пародирующие 
стриптиз, и не менее пожи-
лые мужчины, изображающие 
поп-звезд. Надо отдать долж-
ное ведущим, смущают такие 
выступления и их. Поэтому, 
невзирая на уважение к воз-
расту, денег таким участни-
кам они не дают. Но кое-кто 
все-таки срывает куш. Пара 
удачных шуток - и в кармане 
если и не миллион, то тысяч 
двести точно. Только улучшит 
ли это разбрасывание ку-
пюр качество телевизионных 
юмористических программ - 
большой вопрос.

Анна ТАРАСОВА
Рисунок Игоря КИЙКО

Т Е Л Е -Т Е Л Е -
РЕВИЗОРРЕВИЗОР

В прошлом роль копилок выполняли грустные поросята, теперь - жизнерадостные

ФИЛОСОФИЯ 
ДЕТСТВА
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«Бурановских бабушек» 

настигла «Эйфория»
Россия блестяще выступила на «Евровидении», но выиграла Швеция

НУ ВОТ и все - закончен 
«пати фо эврибади», уж 
простите за слишком воль-
ную транскрипцию. Вкус-
нейшая выпечка «Буранов-
ских бабушек», приготов-
ленная под удмуртский хит 
с английским припевом, 
оценена европейскими до-
мохозяйками по достоин-
ству. Второе место России 
на «Евровидении» в Баку 
- это не поражение, а побе-
да. Победа доброты, оба-
яния и мудрости. И вежли-
вости тоже: мы пропустили 
вперед, на первое место, 
шведскую певицу Лорин, 
сумевшую довести всю Ев-
ропу до «Эйфории».

Армия 
шведов

Что тут говорить, Швеция 
всегда была необычайно бо-
гата на музыкальные таланты. 
«ABBA», «Europe», «Roxette», 
«Ace of Base», «E-Type», «Army 
of Lovers»… Кажется, этот 
звездный список бесконечен. 
И даже нет ничего удивитель-
ного в том, что Лорин приеха-
ла на «Евровидение», не имея 
на своем счету ни одного вы-
пущенного диска. Вот сейчас 
как раз и выпустит.

Примерно раз в два года 
победителя «Евровидения» 
можно с легкостью предска-
зать заранее. Нынче так и 
было - уж слишком выделя-
лась «Euphoria» на фоне всех 
остальных конкурсных песен: 
изначально сильный хит, ши-
карный женский вокал, при-
ятная, опять же женская, на-
ружность и в высшей степени 
профессиональная постанов-
ка номера. Имитация ветер-
ка, переходящего в снежную 
бурю, все в такт, все четко и 
безукоризненно. Как резуль-
тат - высшие 12 баллов даже 
от России.

Кто-то скажет, что Лорин 

не столь индивидуальна, как 
пыталась казаться. При жела-
нии можно найти в ее манере 
исполнения подражание ле-
гендарной Шер. Но так ли это 
плохо? И потом, все чем-то на 
кого-то похожи. Вот, к приме-
ру, Рона Нишлиу из Албании 
- это вообще адская смесь из 
Аллы Пугачевой, Жанны Агу-
заровой и Витаса! Если же 
нет прямого сходства, то есть 
родство стилей. И здесь, по-
жалуй, больше всего обидно 
за британскую легенду Эн-
гельберта Хампердинка. На-
верное, не для того он летел 
в далекий Баку, чтобы занять 
одно из последних мест. Но 
на «Евровидении» с давних 
пор не берутся в расчет по-
служные списки и премии за 
выслугу лет. Как вы помните, 
три года назад никакого по-
чтения не было к Патрисии 
Каас, нынче - к 75-летнему 
Хампердинку. Что поделать 
- молодой, импозантный и 
сверкающий дорогой одеж-

дой серб Желько Йоксимо-
вич, выступающий в одном 
жанре с британцем, ближе и 
понятнее телезрителям.

Я уже не говорю о том, что 
сербом на «Евровидении» по 
определению выгоднее быть, 
чем подданным ее величе-
ства. Ведь это означает, что 
голоса от Черногории, Бос-
нии, Македонии и иже с ними 
у тебя уже в кармане. Голо-
сование по «родственному» 
принципу на главном евро-
пейском песенном конкурсе 
было, есть и, наверное, будет!

Молодость 
знает, 

старость может
И все же не всегда моло-

дость, которая не все знает, 
побеждает старость, кото-
рая не все может. И почему 
не все? Наши «Бурановские 

бабушки» сумели влюбить в 
себя половину Европы, и эта 
любовь искренняя и чистая. 
Даже те, кто представлял «ба-
бушек» в качестве «фриков», 
думается, теперь возьмут 
свои слова обратно. Россий-
ская группа предстала на ба-
кинской сцене с достойной 
песней и с достойным номе-
ром. Была локальная неудача 
в полуфинале, когда «бабуш-
ки» в начале выступления не 
попадали в музыку. Зато в фи-
нале выступили на пять бал-
лов. Точнее, на десять - выс-
шие двенадцать, как мы уже 
выяснили, заслужила шведка.

Успех «Бурановских бабу-
шек», вне всяких сомнений, 
добавит вистов России в це-
лом. Пусть все знают, что в на-
шей стране есть талантливые 
люди всех возрастов и из всех 
регионов. Ну а главное, что 
бурановские показали при-
мер всем российским бабуш-
кам! Пример того, что в лю-
бом возрасте можно и нужно 

радоваться жизни. Хватит, в 
общем, завидовать западным 
пенсионерам, которые и в 85 
ходят в кафе и на вечеринки, 
- у нас есть свои герои, точ-
нее, героини, всегда готовые 
устроить народную «вечерин-
ку для всех».

Кстати, еще до финала «Ев-
ровидения» стало известно, 
что «Бурановские бабушки» 
вернутся на родину в статусе 
народных артисток респуб-
лики. Но главная для бабушек 
новость - в их родном селе 
Бураново будет воздвигнут 
храм. 

Даниил ОРЛОВСКИЙ
Фото ИТАР-ТАСС

Шведка Лорин: сильный вокал, идеальный 
номер «Бурановские бабушки» подали пример всем российским пенсионерам

Сообщение о проведении годового общего 
собрания акционеров

Открытое акционерное общество «Кожа»
Россия, Санкт-Петербург, 

переулок Декабристов, дом 7
Совет директоров открытого акционерного общества 

«Кожа» (Общество) сообщает о проведении 21 июня 2012 
года годового общего собрания акционеров.

Форма проведения общего собрания акционеров: со-
брание (совместное присутствие акционеров для обсужде-
ния вопросов повестки дня и принятия решений по вопро-
сам, поставленным на голосование).

Место и время проведения общего собрания акционе-
ров:

г. Санкт-Петербург, переулок Декабристов, д. 7;
начало собрания - в 11.00;
регистрация участников - с 10.00.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие 

в годовом общем собрании акционеров: 25 мая 2012 года.

Повестка дня общего собрания акционеров:

1. Утверждение годового отчета Общества.
2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том 

числе отчетов о прибылях и убытках (счетов прибылей и 
убытков) Общества за 2011 год.

3. Распределение прибыли Общества по результатам де-
ятельности за 2011 год.

4. О размере, сроках и форме выплаты дивидендов по 
результатам деятельности Общества за 2011 год.

5. О выплате вознаграждения за работу в составе совета 
директоров Общества членам совета директоров.

6. О выплате вознаграждения за работу в составе реви-

зионной комиссии Общества членам ревизионной комис-
сии.

7. Определение количественного состава совета дирек-
торов Общества.

8. Избрание членов совета директоров Общества.
9. Избрание ревизионной комиссии Общества.
10. Утверждение аудитора Общества.
Право на участие в общем собрании акционеров осу-

ществляется акционером как лично, так и через своего 
представителя.

Представитель акционера на общем собрании акционе-
ров действует в соответствии с полномочиями, основанны-
ми на указаниях федеральных законов или актов уполномо-
ченных на то государственных органов или органов мест-
ного самоуправления либо доверенности, составленной в 
письменной форме. Доверенность на голосование должна 
содержать сведения о представляемом и представителе 
(имя или наименование, место жительства или место на-
хождения, паспортные данные). Доверенность на голосо-
вание должна быть оформлена в соответствии с требова-
ниями пунктов 4 и 5 статьи 185 Гражданского кодекса Рос-
сийской Федерации или удостоверена нотариально.

С информацией (материалами), подлежащей предостав-
лению акционерам при подготовке к проведению годового 
общего собрания акционеров, можно ознакомиться в те-
чение 20 дней до даты проведения собрания в помещении 
единоличного исполнительного органа, находящегося по 
адресу: Россия, г. Санкт-Петербург, переулок Декабристов, 
д. 7, в рабочие дни с 08 часов 30 минут до 17 часов 00 минут.

Телефон для справок (812) 350-28-32.

Совет директоров

Сообщение о проведении внеочередного общего собрания акционеров
Открытое акционерное общество «Кожа»

Россия, Санкт-Петербург, переулок Декабристов, дом 7
Совет директоров открытого акционерного общества «Кожа» (Общество) сообщает 

о проведении 21 июня 2012 года внеочередного общего собрания акционеров.

Форма проведения общего собрания акционеров: собрание (совместное при-
сутствие).

Место и время проведения общего собрания акционеров:
Санкт-Петербург, переулок Декабристов, дом 7;
начало собрания - в 14.00;
регистрация участников - с 13.00.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие во внеочередном общем 

собрании акционеров: 25 мая 2012 года.

Повестка дня внеочередного общего собрания акционеров:

1. Об одобрении совершения крупной сделки.
Право на участие в общем собрании акционеров осуществляется акционером как 

лично, так и через своего представителя.
Представитель акционера на общем собрании акционеров действует в соответ-

ствии с полномочиями, основанными на указаниях федеральных законов или актов 
уполномоченных на то государственных органов или органов местного самоуправ-
ления либо доверенности, составленной в письменной форме. Доверенность на го-
лосование должна содержать сведения о представляемом и представителе (имя или 
наименование, место жительства или место нахождения, паспортные данные). До-
веренность на голосование должна быть оформлена в соответствии с требованиями 
пунктов 4 и 5 статьи 185 Гражданского кодекса Российской Федерации или удостове-
рена нотариально.

С информацией (материалами), подлежащей предоставлению акционерам при 
подготовке к проведению внеочередного общего собрания акционеров, можно озна-
комиться в течение 20 дней до даты проведения собрания в помещении единоличного 
исполнительного органа, находящегося по адресу: Россия, г. Санкт-Петербург, пере-
улок Декабристов, д. 7, в рабочие дни с 08 часов 30 минут до 17 часов 00 минут.

Телефон для справок (812) 350-69-49.
Совет директоров

«СЕРЕБРО» 
КАК «ЗОЛОТО»

«Евровидение-2012». 
Итоги

1. Лорин (Швеция) - 372 
балла. 2. «Бурановские ба-
бушки» (Россия) - 259. 3. 
Желько Йоксимович (Сер-
бия) - 214.

ТОП-3
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Торесен забивал и пасовал
ДВА ЗАЩИТНИКА питерского СКА, Денис Денисов и Дми-

трий Калинин, выиграли золотые медали ЧМ в составе сбор-
ной России. Правда, теперь уже трехкратный чемпион мира 
Калинин из-за дисквалификации после матча со шведами и 
последующей болезни провел на льду лишь пять матчей, за-
бросив в них одну шайбу и сделав три передачи. 

У впервые выигравшего ЧМ Денисова в десяти матчах три 
(2 + 1) очка. Увы, так и не был дозаявлен по ходу чемпионата 
еще один питерский армеец - Владимир Тарасенко, который, 
по словам Билялетдинова, не сумел избавиться от лишнего 
веса. Бронзовую медаль в составе сборной Чехии завоева-
ли вратарь Якуб Штепанек и нападающий Петр Пруха, свою 
единственную шайбу на турнире забросивший в матче за тре-
тье место. Великолепный чемпионат провел норвежский фор-
вард СКА Патрик Торесен. Набрав по системе «гол + пас» 18 
очков (7 + 11), он не только помог своей сборной в третий раз в 
истории выйти в четвертьфинал ЧМ, но и стал вторым в списке 
бомбардиров турнира вслед за Евгением Малкиным, а также 
вошел в символическую сборную.

НАШИ ЛЮДИ

Зинэтула 
БИЛЯЛЕТДИНОВ:
«Я обычный 

человек»
Наставник сборной России 

не ошибся в новичках

ГЛАВНЫЙ тренер сбор-
ной России Зинэтула Биля-
летдинов и не думает почи-
вать на лаврах. А на все во-
просы отвечает с фирмен-
ной рассудительностью.

- Зинэтула Хайдарович, 
тяжело было поддерживать 
дисциплину в сборной на 
должном уровне?

- Напротив, легко. Особен-
но отмечу капитана Илью Ни-
кулина, еще Лешу Терещенко. 
Эти ребята плюс Свитов, Ка-
линин, Дацюк и Малкин соз-
давали положительный кли-
мат в команде.

- Нынешняя модель игры 
сборной идеально подой-
дет для Игр в Сочи?

- Многие вещи получились, 
кое-какие - пока не совсем. 
Но в целом я бы хотел играть 
именно в таком ключе и даль-
ше.

- Сразу десять россий-
ских хоккеистов дебюти-
ровали на ЧМ. Как вам уда-

лось не ошибиться ни в од-
ном из них?

- Конечно, я мог и ошибить-
ся, ведь, поверьте, являюсь 
обычным человеком, а не 
компьютером. Но ребята - на-
стоящие молодцы!

- Ваша коронная фраза - 
«время покажет». И что же 
показал этот чемпионат?

- Направление, в котором 
мы двигались на протяжении 
всего сезона, оказалось вер-
ным. Мы очень хотели, чтобы 
ребята вышли на новый уро-
вень, извлекали пользу из 
игры на этапах Евротура. В 
будущем продолжим искать 
молодежь, помогая ей совер-
шенствоваться.

- Нынешний сезон начал-
ся с трагедии ярославского 
«Локомотива». Не хотите 
посвятить золотые медали 
памяти погибших ребят?

- Рад, что вы мне это подска-
зали. Это был великолепный 
коллектив, в котором играли 
замечательные мастера - как 
россияне, так и иностранцы. 
Здорово, если посвятим наш 
успех «Локомотиву». 

Константин МАЛИНИН
Фото ИТАР-ТАСС

Евгений ЗИМИН: 
«Даже я не ждал такой 

феерии от Малкина»
Победа на чемпионате мира 

доказала правильность выбранного пути 

ТРИУМФ хоккейной сбор-
ной России на чемпионате 
мира во многом подтвер-
дил правильность выбран-
ного Зинэтулой Билялет-
диновым пути. И, уверен, 
придал дополнительной 
уверенности самому глав-
ному тренеру.

При Быкове 
валяли бы 

дурака

Если сравнивать нынешний 
успех с победами сборной 
на чемпионатах мира 2008 и 
2009 годов, то прежде всего 
отмечу намного более силь-
ную игру в обороне. Если в 
том же Квебеке четыре года 
назад просто великолепен 
был вратарь Евгений Набо-
ков, то нынче Семену Вар-
ламову, хотя к нему никаких 
претензий нет и быть не мо-
жет, не пришлось прилагать 
сверхусилий. Уровень сопер-
ников все же оказался до-
вольно низок, за исключени-
ем, пожалуй, шведов, но их 
как раз и подвели вратари. 

Тем не менее ни в коем слу-
чае не хочу принизить заслуги 
нынешней сборной России. 
Ведь год назад оппоненты 
также были не слишком силь-
ны, а команда под руковод-

ством Вячеслава Быкова во-
обще осталась без медалей. 
Думаю, при Быкове россияне 
и против словаков в финале 
валяли бы дурака, и не факт, 
что добились бы успеха. А Би-
лялетдинов все сделал про-
сто и эффективно, перенес на 
сборную ту схему, которая у 
него блестяще работала в «Ак 
Барсе» - лучшей команде КХЛ 
по игре в обороне. И главное, 
у него на ЧМ все хоккеисты 
четко выполняли поставлен-
ные задачи.

Пусть наши защитники, кро-
ме, пожалуй, Ильи Никулина, 
не слишком удачно действо-
вали в атаке, зато со свои-
ми прямыми обязанностями 
справлялись на отлично. А 
нападающие, включая Евге-
ния Малкина, не ленились 

отрабатывать сзади. Даже в 
финале, как только следовала 
ошибка в атаке, вся пятерка 
мгновенно откатывалась на-
зад. Словаки просто не зна-
ли, как взломать такую обо-
рону. Хотя, конечно, нам по-
везло, что Малкин приехал в 
такой потрясающей форме. 
Прекрасно знаю Женю и его 
потенциал, но даже я не мог 
предположить, что он все без 
исключения матчи отыграет 
на таком запредельно высо-
ком уровне. Мы стали свиде-
телями настоящего бенефиса 
Малкина!

Дисциплина 
во главе угла

Отмечу и Попова. Всегда 
недоумевал, почему такого 
умного, техничного хоккеиста 
игнорируют в сборной. Пусть 
нынче ему уже за тридцать, в 
скорости и в мастерстве он 
не потерял. В этом сезоне в 
«Авангарде» Александра на-
чали использовать как центр-
форварда, а не как левого 
крайнего нападающего, и в 
новом амплуа он раскрылся 
еще лучше. В компании двух 
технарей - Малкина и Попо-
ва - третий был не нужен, по-
этому Александр Пережогин 
с его голевым чутьем и за-
ряженностью на бросок при-
шелся как нельзя кстати. 

Павел Дацюк опять про-
явил себя в роли незаметно-
го героя, действовал очень 
полезно. Александр Семин и 
Александр Овечкин не успе-
ли остыть после матчей Куб-
ка Стэнли и органично пере-
брались из одного плей-офф 
в другой и внесли свой вклад 
в успех. Хотя нельзя не при-
знать, до надломившей его 
Олимпиады-2010 Овечкин 
смотрелся все же поярче.

Но, при всем уважении к 
хоккеистам, особо надо отме-
тить их тренера. Билялетди-
нов раньше добивался успе-
хов только на клубном уровне. 
Так что лично для него эта по-
беда со сборной очень важна. 
Как и тот факт, что он сразу 
же сумел найти общий язык 
с суперзвездами, привить им 
свой стиль игры. Радует и то, 
что он придерживается спор-
тивного принципа - дает шанс 
в сборной всем, кто хорошо 
проявил себя в чемпионате 
КХЛ, к примеру тому же Нико-
лаю Жердеву. Считаю, сбор-
ная и на Играх в Сочи должна 
играть в таком дисциплини-
рованном ключе. И она будет 
так играть. ЧМ показал, что 
наша команда при Билялет-
динове избежит расслаблен-
ности в любой ситуации.

Евгений ЗИМИН, 
двукратный олимпийский 

чемпион
Фото ИТАР-ТАСС

и Reuters/Vostock-Photo

ЭКСПЕРТИЗА

Командный дух у дружины Билялетдинова - на высшем уровне

Качать Била, качать!

Зимин уверен, что сборная 
после победы не расслабится

ОТ ПЕРВОГО 
ЛИЦА
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ГЛАВНАЯ 
КОМАНДА

«Студенты» - 
вновь 

вторые
Гандболисты питерского 

клуба «Университет Лесгаф-
та - Нева» в третий раз под-
ряд завоевали серебряные 
медали мужского чемпиона-
та страны. В финальной се-
рии против «Чеховских мед-
ведей» подопечные Дмитрия 
Торгованова дома уступили 
с разницей лишь в два мяча 
- 26:28. И хотя в ответном 
матче проиграли крупнее - 
19:34, заслужили только до-
брые слова в свой адрес. По 
ходу сезона из-за финансо-
вых проблем «Университет-
Неву» покинули несколько 
игроков основного состава, 
однако это не помешало 
команде удержать вице-чем-
пионский титул.

Сыграем 
на Олимпиаде

Женская сборная России 
по волейболу, которая, не-
смотря на две победы подряд 
на последних чемпионатах 
мира, никак не могла прой-
ти отбор на Игры в Лондо-
не, все же воспользовалась 
последним представленным 
шансом. На квалификацион-
ном турнире в Японии наша 
команда выдала впечатля-
ющую победную серию и 
досрочно гарантировала 
себе путевку на Олимпиа-
ду. Также на днях благодаря 
успешному выступлению в 
квалификационном турнире 
в Дании место на Играх-2012 
гарантировали себе россий-
ские гандболистки.

Армейцы 
не остались 
без наград

Хоккеисты питерского 
СКА не остались без наград 
на торжественном вечере 
закрытия сезона-2011/12 
КХЛ, прошедшем в Москве. 
СКА получил приз Всево-
лода Боброва как самая 
результативная команда 
сезона, шведский форвард 
команды Тони Мортенссон 
- награду как лучший по по-
казателю «плюс-минус» и 
еще приз «Джентльмен на 
льду», а защитник Дмитрий 
Калинин, войдя в символи-
ческую сборную КХЛ, удо-
стоился «Золотого шлема». 
Примечательно, что в эту 
сборную попали также фор-
вард Александр Радулов и 
защитник Кевин Даллмэн, 
которых нынче активно сва-
тают в СКА.

«Петротрест» 
идет 

в лидерах
В зоне «Запад» второго ди-

визиона первенства России 
по футболу очередную побе-
ду одержал «Петротрест», на 
сей раз в гостях повержены 
подмосковные клубы «Са-
турн-2» - 3:2 и «Знамя Труда» 
- 2:0. Питерская команда ли-
дирует в турнире.

КОРОТКО У сборной России 
все только впереди

Дружина Дика Адвокаата провела репетицию перед Евро в атаке

СБОРНАЯ России по фут-
болу действительно может 
не ударить на Евро-2012 в 
грязь лицом. По крайней 
мере такое впечатление 
сложилось после домаш-
него товарищеского мат-
ча в Москве с Уругваем. 
На фоне полуфиналистов 
чемпионата мира и обла-
дателей Кубка Америки 
дружина Дика Адвокаата 
выглядела вполне симпа-
тично. Разве что функци-
онально наши кудесники 
мяча готовы пока не иде-
ально, но за пару недель до 
Евро-2012 «физику» навер-
няка удастся подтянуть.

Математика 
от Адвокаата

Впрочем, сначала не о са-
мой игре, а о решении Адво-
каата по окончательному со-
ставу на Евро. Как мы сейчас 
нарушаем хронологию собы-
тий, так и Дик лихо нарушил 
математические законы. Гол-
ландец вызвал на сбор 26 че-
ловек, причем предупредил, 
что список окончательный, а 
от итоговой заявки из 23 фут-
болистов «отцепил» не трех, а 
сразу четырех игроков. Двое, 
правда, вычеркнули себя 
сами - защитник ЦСКА Васи-
лий Березуцкий так и не успел 
восстановиться после трав-
мы бедра, а оборонец «Локо» 
Роман Шишкин не вовремя 
сильно отравился.

В такой ситуации третью и 
последнюю «черную метку», 
по распространенному мне-
нию, должен был получить 
19-летний полузащитник «же-
лезнодорожников» Магомед 
Оздоев. Но, видимо, чтобы 
юному хаву было не так обид-
но, наставник сборной ис-
ключил из списка и форварда 
«Спартака» Артема Дзюбу. 
Зато неожиданно пригласил 
на Евро правого защитника 
ЦСКА Кирилла Набабкина с 
формулировкой «на случай, 
если что-то случится с Алек-
сандром Анюковым».

Ставка 
на Малафеева
Железный Анюков против 

Уругвая лихо отбегал по сво-
ей бровке оба тайма, став од-
ним из шести зенитовцев, вы-
шедших в стартовом составе. 
И если появление Александра 
в основе сборной давно вос-
принимается как аксиома, то 
по поводу вратарской пози-
ции существовала серьезная 
интрига. Вячеслав Малафеев 
настолько органично заме-
нил в национальной команде 
травмированного Игоря 
Акинфеева, что теперь, когда 
Игорь выздоровел и вернул-
ся, перед Диком возникла 

непростая дилемма: кого из 
голкиперов предпочесть в ка-
честве № 1?

Для себя Адвокаат этот во-
прос наверняка уже решил. И 
даже намекнул: кто, мол, вый-
дет с первых минут против 
Уругвая, тот и будет основ-
ным вратарем. Вышел Мала-
феев, и этим вроде как все 
сказано. Но голландец после 
игры вновь напустил туману...

В середине поля игрой на-
шей сборной против Уруг-
вая заправлял привычный 
зенитовский треугольник: 
Игорь Денисов - Константин 
Зырянов - Роман Широков, 
а без капитана Андрея Арша-
вина основу национальной 
команды представить почти 
невозможно. Но не обошлось 
и без небольших сюрпризов. 
В атаке. И главный из них - 
появление в стиле «с корабля 
на бал» в стартовом составе 
Марата Измайлова в качестве 
альтернативы до сих пор не 
восстановившемуся толком 
Алану Дзагоеву. О Марате и 
его возможном влиянии на 
микроклимат сборной ска-
зано уже немало, но игру на 
правом фланге нападения 
Измайлов явно оживил.

Дуэль 
за Кержаковым
Чего, увы, не скажешь о 

Павле Погребняке на острие. 
Габаритный форвард поте-
рялся на поле, вчистую про-
играв заочную дуэль сменив-
шему его после перерыва зе-
нитовцу Александру Кержа-
кову. Саша и гол забил, и при 
помощи дриблинга лихо рас-
правлялся с не самой послед-
ней футбольной обороной 
мира. Да и взаимодействие 
с остальными зенитовцами 
у него налажено до автома-
тизма. Так что не исключено, 
что против Польши в старте 
вый дут сразу семь чемпионов 
России. Кстати, все они ста-
ли лауреатами Националь-
ной футбольной премии РФС. 
Хотя до конца нельзя исклю-
чать и вариант с двумя ярко 
выраженными форвардами.

Надо признать, в целом 
игра против третьей команды 
рейтинга ФИФА оставила 
приятное впечатление. Осо-
бенно в созидании и особен-
но во втором тайме. Так что 
можно сказать, что у России 
все хорошее - впереди. Как в 
переносном, так и в прямом 
смысле. В открытом футбо-
ле на встречных курсах и на 
запредельно высоких для 
товарищеских матчей сбор-
ной России скоростях наши в 
атаке смотрелись даже лучше 
уругвайских гостей.

Сергей ПОДУШКИН
Фото ИТАР-ТАСС

В сборной остался только брат Леша

Лауреаты Национальной премии РФС
Лучший футболист - Игорь Денисов («Зенит»)
Лучшая футболистка - Ольга Петрова («Россиянка»)
Лучший иностранный игрок - Николас Ломбертс («Зенит»)
Лучший бомбардир - Сейду Думбия (ЦСКА)
Лучший вратарь - Вячеслав Малафеев («Зенит»)
Лучший тренер - Лучано Спаллетти («Зенит»)
Легенда футбола - Алексей Парамонов (полузащитник 
«Спартака» и сборной СССР 1950-х)
За пропаганду футбола - Георгий Черданцев (коммента-
тор «НТВ-Плюс»)
Открытие сезона - Александр Кокорин («Динамо»)
Лучшая команда - «Зенит»
Лучший юношеский тренер - Андрей Пятницкий (тренер 
команды «Спартак» 1995 г. р.)
Лучший арбитр (мужчина) - Сергей Карасев
Лучший арбитр (женщина) - Анастасия Пустовойтова
Самый полезный игрок - Роман Широков («Зенит»)
Лучший игрок в пляжном футболе - Илья Леонов («Локо-
мотив»)
Лучший игрок в мини-футболе - Сергей Сергеев (ЦСКА)
За человечность в футболе - Лев Яшин, посмертно
За вклад в развитие футбола - Семен Андреев (почетный 
президент АМФР)

СЕСТРАМ ПО СЕРЬГАМ

Футбол. Товарищеский 
матч. Россия - Уругвай - 
1:1 (0:0). Голы: Суарес, 48; 
Кержаков, 50.

РЕЗУЛЬТАТ
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И артисты - 
теннисисты

«Смена» отличилась 
на Губернаторском турнире

К ним не прилетел 
Карлсен

Ананд с Гельфандом в борьбе за шахматную 
корону пошли по стопам двух «К»

ЕСЛИ в Париже нынче 
только начался знамени-
тый «Ролан Гаррос», то в 
Петербурге любители и 
профи тенниса уже успе-
ли выяснить на грунте от-
ношения в рамках пусть не 
столь престижных, но так-
же весьма популярных и 
традиционных состязаний 
- 17-го по счету Губерна-
торского теннисного тур-
нира на кортах Петербург-
ского теннисного клуба 
имени В. И. Никифорова.

В РАЗНЫЕ годы на Губер-
наторском турнире играли 
такие известные в мире тен-
ниса персоны, как полуфина-
лист «Ролан Гаррос» Андрей 

Чесноков, капитан сборных 
России Шамиль Тарпищев, 
знаменитый фигурист Евге-
ний Плющенко… На сей раз 
на кортах также были замече-
ны знаменитости - олимпий-
ский чемпион по фигурному 
катанию Александр Жулин и 
экс-капитан «Зенита» Вла-
дислав Радимов. 

А в новой номинации 
«Прайм-тайм», объединив-
шей журналистов и актеров, 
блеснул редактор отдела 
спорта «Смены» Сергей По-
душкин. Без поражений прой-
дя групповой турнир (в част-
ности, были обыграны заслу-
женный артист России Сер-
гей Барковский и известный 
телеведущий Сергей Прохо-
ров), он разгромил соперни-
ка по полуфиналу 6:0, уступив 
только в финале.

Константин МАЛИНИН
Фото Святослава АКИМОВА

ЧТО МОЖЕТ быть пре-
стижнее в шахматах, чем 
матч за звание чемпиона 
мира? На сей раз битва за 
корону вновь развернулась 
в Москве, где в последний 
раз полноценный (смутные 
времена не в счет) титул 
оспаривали 27 лет назад 
великие Гарри Каспаров с 
Анатолием Карповым. Те-
перь же в Третьяковской 
галерее схлестнулись чем-
пион Вишванатан Ананд из 
Индии и Борис Гельфанд, 
представляющий Израиль.

Битва 
без скандалов

Как известно, в шахматах 
тоже были свои «лихие девя-
ностые», с расколом на две 
организации, с проведением 
альтернативных чемпионатов 
и определением своих чем-
пионов. К счастью, прези-
денту ФИДЕ Кирсану Илюм-
жинову несколько лет назад 
удалось сотворить, казалось 
бы, невозможное - уговорить 
шахматистов объединиться. 

И, несмотря на потерю шах-
матами былой популярности 
и статуса, наладить систе-
му отбора к титульным по-
единкам, а также исправно 
находить спонсоров. Так что 
факт проведения легитимно-
го чемпионского матча Ананд 
- Гельфанд без всяких за-
держек, переносов, громких 
скандалов радует уже сам по 
себе.

Хотя, конечно, без ложки 
дегтя и здесь не обошлось: 
№ 1 в рейтинге ФИДЕ норве-
жец Магнус Карлсен в нынеш-
нем розыгрыше участвовать 
отказался. 21-летний шах-
матист даже написал Илюм-
жинову письмо, где предпо-
ложил, что если в футболе 
чемпион мира не начинает 
защиту своего титула прямо с 
финала, то и в шахматах этого 
делать не стоит. Но его упраж-
нения в эпистолярном жанре 
ушли в пустоту. Остальные 
звезды в претендентском 
цик ле поучаствовать не по-
брезговали. Тем удивитель-
нее, что претендентом стал 
шахматист старой, еще со-
ветской закалки Гельфанд.

43-летний уроженец Мин-
ска в матчах за шахматную 
корону участвует уже более 
двадцати лет, входил в элиту, 

добирался до четвертьфи-
налов и даже полуфиналов 
претендентских турниров, но 
суперзвездой никогда не счи-
тался. Однако вдруг «выстре-
лил» - сначала выиграл Ку-
бок мира-2009, а в прошлом 
году неожиданно одолел в 
решающем сражении росси-
янина Александра Грищука 
и получил шанс сразиться с 
Анандом, который удержи-
вает титул с 2008-го. Причем 
благодаря щедрости россий-
ского спонсора - бизнесмена 
Андрея Филатова (призовой 
фонд матча составляет 2,55 
миллиона долларов, из кото-
рых победителю причитается 
60 процентов) Гельфанду при-
шлось играть не на «чужом 
поле» в Индии, а почти что в 
родных стенах - в Москве.

Немолодой 
и старый

- Я как-то сказал Борису, 
что он уже староват. Так он 
разозлился, всех обыграл и 
хочет отнять у меня чемпи-
онскую корону, - шутил перед 
матчем Ананд. Сам, кстати, 
по шахматным меркам далеко 
не юный - как-никак 42 года. 
Но возможно, такой старый, 
проверенный десятилетиями 
формат как раз и больше под-
ходит для опытных, искушен-
ных шахматными битвами 
гроссмейстеров. В отличие от 
всяких там нокаут-систем... 

Первые шесть партий в Тре-
тьяковке, на глазах у шахмат-
ного, и не только, бомонда, 
завершились вничью, затем 
соперники неожиданно обме-
нялись победами, и перед за-
ключительной, 12-й класси-
ческой партией счет - 5,5:5,5. 
В случае итогового равенства 
ожидается тай-брейк в бы-
стрые шахматы.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото ИТАР-ТАСС

«Смена» стремится к успеху на корте

ЗАКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО
«ЕФИМОВСКИЙ КОМПЛЕКСНЫЙ ЛЕСПРОМХОЗ»

СООБЩАЕТ О ПРОВЕДЕНИИ
ОЧЕРЕДНОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ

Место нахождения общества: 187620, Ленинградская область, Боксито-
горский район, г. п. Ефимовский, ул. Гагарина, дом 30.

Форма проведения: собрание.
Дата проведения: 29 июня 2012 года.
Время проведения: 15 часов.
Место проведения: Ленинградская область, Бокситогорский район, 

г. п. Ефимовский, ул. Гагарина, дом 30.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем со-

брании акционеров: 06 июня 2012 года.

ПОВЕСТКА ДНЯ:

1. Утверждение годового отчета Общества.
2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчетов о 

прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) Общества.
3. Распределение прибыли и убытков Общества.
4. Избрание членов Наблюдательного совета Общества.
5. Утверждение аудитора Общества.
6. Избрание членов ревизионной комиссии.
7. Избрание членов счетной комиссии.
Регистрация лиц, имеющих право на участие во внеочередном собрании 

акционеров, будет производиться с 14 часов. Для регистрации и получения 
бюллетеня лицам, имеющим право на участие в общем собрании акционеров, 
необходимо иметь при себе документ, удостоверяющий личность, представи-
телям лиц, имеющих право на участие в очередном собрании акционеров, - 
должным образом оформленную доверенность.

Со всеми документами и материалами по вопросам повестки дня можно 
ознакомиться по адресу: Ленинградская область, Бокситогорский район, г. п. 
Ефимовский, ул. Гагарина, д. 30, в рабочие дни с 10.00 до 16.00.

Наблюдательный совет
ЗАО «Ефимовский КЛПХ»

О ПРОВЕДЕНИИ ГОДОВОГО ОБЩЕГО 
СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ ЗАО «ТФ «ДЛТ»

Уважаемый акционер!

Закрытое акционерное общество «Торговая 
фирма «Дом Ленинградской Торговли» уведом-
ляет Вас о том, что 21 июня 2012 года в 12.00 по 
адресу: 190031, Санкт-Петербург, ул. Гражданская 
ул., дом 26, состоится Годовое общее собрание 
акционеров Закрытого акционерного обще-
ства «Торговая фирма «Дом Ленинградской 
Торговли» (форма проведения Годового общего 
собрания акционеров - собрание), созываемое в 
порядке ст. 47 ФЗ «Об акционерных обществах», со 
следующей повесткой дня:

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Об избрании Председательствующего и Се-

кретаря Годового общего собрания акционеров 
ЗАО «ТФ «ДЛТ».

2. Об утверждении Регламента проведения Годо-
вого общего собрания акционеров ЗАО «ТФ «ДЛТ».

3. Об утверждении годового отчета о деятельно-
сти ЗАО «ТФ «ДЛТ» за 2011 год, годовой бухгалтер-
ской отчетности, в том числе отчетов о прибылях 
и убытках (счетов прибылей и убытков) ЗАО «ТФ 
«ДЛТ» за 2011 год.

4. О распределении прибыли ЗАО «ТФ «ДЛТ» по 
итогам деятельности за 2011 год.

5. Об избрании Генерального директора ЗАО «ТФ 
«ДЛТ».

6. Об избрании Совета директоров ЗАО «ТФ «ДЛТ».
7. Об избрании Ревизионной комиссии ЗАО «ТФ 

«ДЛТ».

8. Об утверждении аудитора ЗАО «ТФ «ДЛТ» на 
2012 год.

9. О внесении изменений в Устав ЗАО «ТФ «ДЛТ».

ИНФОРМАЦИЯ О СОБРАНИИ
Список акционеров, имеющих право на участие 

в назначенном Собрании, составлен на основании 
данных Реестра владельцев именных ценных бу-
маг ЗАО «ТФ «ДЛТ» по состоянию на 04 мая 2012 
года.

Регистрация акционеров и их представителей 
будет производиться по месту проведения Годо-
вого общего собрания участников 21 июня 2012 
года с 11.00.

Всем акционерам направлены бюллетени для 
голосования. Данными бюллетенями можно про-
голосовать следующим образом:

 Заранее направив заполненный бюллетень по 
почте по адресу: Россия, 190068, Санкт-Петербург, 
Вознесенский пр., дом 25.

 Непосредственно на Годовом общем собрании 
акционеров.

В определении кворума Годового общего собра-
ния акционеров и в голосовании по вопросам по-
вестки дня участвуют бюллетени, полученные по 
18 июня 2012 года включительно.

С материалами к Годовому общему собранию ак-
ционеры могут ознакомиться с 01 июня 2012 года 
ежедневно, кроме выходных и праздничных дней, с 
14 до 17 часов по адресу: 190068, Санкт-Петербург, 
Вознесенский пр., дом 25, 3-й этаж.

По вопросам, касающимся проведения Годового 
общего собрания участников, обращаться по теле-
фону/факсу (812) 336-83-11.

Совет директоров ЗАО «ТФ «ДЛТ»

РОМАН 
С РАКЕТКОЙ

ХОД КОНЕМ

Претендент хочет свергнуть короля
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Благотворительный фонд 

«АдВита» («Ради жизни») с 
2002 года помогает детям и 
взрослым, больным раком, 
которые лечатся в больни-
цах Санкт-Петербурга. У 
людей, которые обраща-
ются в фонд за помощью, 
очень разные истории и об-
стоятельства, объединяет 
их только одно: страшная 
беда, обрушившаяся на 
близких, с которой они не 
могут справиться само-
стоятельно, а государство 
или страховые компании 
не могут или не хотят опла-
тить им лечение.

Фонд «АдВита» - это 
команда быстрого реа-
гирования: рак не может 
ждать; чем быстрее начать 
лечение, тем больше шан-
сов вылечиться. У совре-
менной медицины очень 
много возможностей спра-
виться с этой грозной бо-
лезнью, только зачастую 
на это нужны очень боль-
шие деньги.

Наша общая задача - сде-
лать так, чтобы жизнь че-
ловека не зависела от того, 
есть у него средства на ле-
чение или нет. Мы обраща-
емся ко всем неравнодуш-
ным людям: пожалуйста, 
помогите нашим детям вы-
здороветь! Без вашей по-
мощи у них нет будущего.

СПАСИБО ВСЕМ, КТО ПОМОГАЕТ ДЕТЯМ ЖИТЬ

Уважаемые читатели «Смены»! Если вы хотите помочь Эльвину 
Зейниеву, Свете Золотыновой и другим детям, больным раком, вы-
берите тот способ помощи, который вам удобен:

 Зайти в любое отделение филиала «Петровский» ОАО «Банк «От-
крытие» (бывший банк «Петровский»), взять там заполненную кви-
танцию для пожертвования в фонд «АдВита» и вписать сумму по-
жертвования. Квитанции синего цвета, располагаются в специаль-
ных держателях; пожертвование займет несколько минут. Комиссия 
за перевод пожертвования не взимается.

 Передать наличные родителям пациента. Для этого свяжитесь с 
фондом «АдВита» по телефонам: 33-727-33 или 8-901-308-87-28 по 

рабочим дням с 10.00 до 18.00, и вам сообщат прямые контакты.

 Стать донором крови или костного мозга. Для этого позвоните по 
телефонам наших диспетчеров по донорству: 33-727-33 или 8-901-
3-0000-25 с 10.00 до 18.00 по рабочим дням.

 Стать волонтером фонда «АдВита». Для этого позвоните по тем же 
телефонам или заполните на сайте фонда анкету, и мы найдем вам 
дело по душе.

Вы можете также перевести деньги на расчетный счет фонда.
Вы можете узнать о подопечных фонда подробнее на сайте фонда 

www.advita.ru, где на каждого пациента заведена отдельная странич-
ка.

Эльвин Зейниев
15 лет. 
Острый лимфобластный лейкоз

Света Золотынова 17 лет. 
Миелодиспластический синдром

Спасем детей вместе!
Благотворительный фонд «АдВита» 

и газета «Смена» 
обращаются к читателям с просьбой 

об оказании помощи детям, больным раком

Как чувствуют себя дети, 
о которых «Смена» 

писала в апреле
Ваня 
Русаков
Продолжается ак-

тивный поиск сов-
местимого нерод-
ственного донора 
в Международном 
регистре. Ванечка 
чувствует себя не-

плохо и по-прежнему находится 
на поддерживающей терапии.

Настя 
Родченкова
Лечение Насти 

идет по плану - де-
вочка прошла тре-
тий блок химиоте-
рапии, перенесла 
его хорошо и сейчас 
восстанавливается 

после лечения. Прием противо-
грибкового препарата «Вифенд» 
помог справиться с грибковой 
инфекцией. В ближайшее вре-
мя планируется проведение кон-
трольной пункции.

ЭЛЬВИН заболел в конце про-
шлого года: стал жаловаться на 
головную боль и головокружения, 
смуглая от природы кожа приобре-
ла бледно-желтый оттенок. Врачи 
поначалу считали, что виной тому 
- гормональные изменения, ведь 
15 лет - время активной перестрой-
ки всего организма. Однако анализ 
крови открыл страшную правду: у 
Эльвина - острый лимфобластный 
лейкоз, количество раковых клеток 
составляло уже 96 процентов. Его 
в срочном порядке направили из 
Великого Новгорода в Петербург, 
в Институт детской гематологии и 
трансплантологии им. Р. М. Горба-
чевой.

ОРГАНИЗМ мальчика хорошо реа-
гирует на химиотерапию, количество 
больных клеток уже значительно сни-
зилось. К лечению Эльвин относится 
ответственно и спокойно - как к любо-
му делу, которое должно быть сделано: 
задает вопросы врачам, по минутам 
без напоминаний принимает лекар-
ства, не поддается соблазну отступить 

от предписанной диеты.
Эльвин с первого класса был отлич-

ником. Он рано стал задумываться о 
карьере и поставил перед собой доста-

точно амбициозную цель - поступить в 
МГИМО, стать дипломатом. Мальчик и 
в больнице не оставляет занятий - об-
щается с учителями по Интернету, даже 
учась дистанционно, получает одни пя-
терки. Только когда совсем плохо чув-
ствует себя после химиотерапии, по-
зволяет себе устроить «выходной».

К сожалению, у Эльвина обнаружили 
осложнение - грибковую инфекцию в 
легких. Бороться с ней помогает пре-
парат «Вифенд». Он очень дорогой, 
упаковка стоит 27 000 рублей, а хвата-
ет ее на неделю. Это лекарство надо 
принимать много месяцев - даже по-
сле исчезновения признаков инфек-
ции. Приобретать препарат родителям 
Эльвина не по силам. У мальчика есть 
два младших братика: одному полто-
ра года, а второму - три с половиной. 
Мама осталась дома с малышами, в 
больнице с Эльвином находится отец 
- единственный добытчик в семье. 
Естественно, семья оказалась в тяже-
лом материальном положении. Но без 
лечения грибковой инфекции борьба с 
основным заболеванием - лейкозом - 
теряет смысл…

СВЕТА была в первом классе, 
когда у нее обнаружилась приоб-
ретенная апластическая анемия - 
заболевание, при котором костный 
мозг «выключается», перестает 
вырабатывать клетки крови. Удач-
но подобранная терапия позволи-
ла запустить кроветворную систе-
му, девочка жила вполне спокойно, 
лишь периодически должна была 
сдавать кровь на анализ и пить на-
значенные таблетки.

ЖИЗНЬ текла своим чередом, Све-
та росла, взрослела, встретила свою 
первую любовь, стала мамой. У нее 
родился сыночек Никита - очарова-
тельный и здоровенький малыш. От-
служив в армии, домой вернулся муж 
Светы. Светлана мечтала стать дизай-
нером, ходила на специальные курсы. 
Казалось, молодую счастливую семью 
ждет прекрасное, безоблачное буду-
щее…

К сожалению, в марте этого года со-
стояние здоровья Светы ухудшилось. 
При обследовании в Институте дет-
ской гематологии и трансплантологии 

им. Р. М. Горбачевой выяснилось, что 
апластическая анемия перешла у Све-
ты в миелодиспластический синдром, 
который еще называют предлейкоз-
ным состоянием. Единственный спо-
соб лечения этого заболевания - пе-
ресадка костного мозга, в противном 
случае оно переходит в крайне опас-
ную форму острого лейкоза. К сожа-
лению, родной брат Светы в качестве 
донора ей не подошел.

Теперь единственная надежда - на 
поиск совместимого неродственного 
донора в Международном регистре 
в Германии, услуги которого стоят 
18 000 евро, кроме того, 2500 евро 
необходимо будет заплатить за до-
ставку трансплантата в Петербург. У 
Светланы и ее супруга таких денег нет 
- молодая семья еще не успела крепко 
встать на ноги. Папа Светы - пенсио-
нер, мама работает уборщицей, а бра-
ту - всего 15 лет. Помочь совершенно 
некому, а ведь речь идет не только о 
спасении жизни молодой женщины, 
но и о будущем ее малыша Никиты, ко-
торый может потерять свою любимую 
мамочку…
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Важные 
напоминания 
садоводам и 
огородникам

 Высадите в грунт расса-
ду теплолюбивых растений 
- кабачков, капусты и по-
мидоров.

 Подкормите растения, 
проредите всходы, взрых-
лите междурядья на посе-
вах овощных культур.

 Обеспечьте регулярный 
полив.

 Проводите рыхление 
почвы, начните беспощад-
ную борьбу с сорняками. 

 Появляющуюся на ство-
лах и у корней поросль уда-
ляйте.

 Внимательно следите 
за температурой и влажно-
стью в теплицах.

 Проведите выламыва-
ние стрелок у чеснока - 
благодаря этой процедуре 
зубчики будут более круп-
ными.

НЕ ЗАБУДЬ! Лунный календарь петербуржца на июнь

 УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ

- плодовые растения (помидоры,
огурцы, перец, баклажаны,
кабачки, горох, бобы)

- цветы

- зелень (петрушка, укроп, лук,
сельдерей, лук-порей, щавель,
салат, капуста, ревень)

1 2 3 4 5

6 7 8 9 10 11 12

13 14 15 16 17 18 19

20 21 22 23 24 25 26

27 28 29 30

- деревья и кустарники

- корнеплоды (картофель, морковь,
редька, свекла, редис, чеснок)

- посадка

- обрезка

- прививка

- опрыскивание

- прополка

- окучивание

- прищипка

- подкормка

- сбор урожая

- растущая луна

- полнолуние

- убывающая луна

- новолуние

Кишмиш 
по-петербургски

Как в нашем климате вырастить на даче… виноград

Василий ГЕРЕЛЛО: 
«У меня 

на участке - 
грибы»

У НАРОДНОГО артиста 
России и заслуженного 
артиста Украины Васи-
лия Герелло - прекрас-
ная дача в Репине. Прав-
да, побывать там после 
схода снега он еще не 
успел - слишком много 
концертов. 

- А НА ДАЧУ я планирую 
выбраться 10 июня. Тогда-
то и открою свой дачный 
сезон, - рассказал знаме-
нитый баритон «Смене». - 
Думаю, по традиции будет 
очень много друзей - че-
ловек 50 - 60 точно собе-
рется. Обожаю такие поси-
делки в теплой дружеской 
атмосфере. И шашлыков 
пожарим, и песни попоем!

На участке Василия Ге-
релло хорошего зимне-
го дома пока нет - только 
летний. Но уже в этом году 
он планирует начать мас-
штабную стройку.

- На участке я ничего не 
выращиваю - у меня там 
только сосны, трава и гри-
бы растут, - говорит певец. 
- Мои родители живут на 
Украине, и поэтому если 
бы я захотел заняться хо-
зяйством - делал бы это 
только там!

Юлия ФРОЛОВА
Фото Интерпресс

«А ЭТО ВОТ - виноград с 
моего дачного участка!» 
Хорошо звучит? А ведь как 
можно удивить друзей, по-
дав к столу собственноруч-
но выращенную сладкую 
экзотику! Оказывается, 
даже в Ленинградской об-
ласти можно добиться пло-
доношения винограда в от-
крытом грунте!

- В НАШИХ широтах надо 
использовать суперранние 
сорта винограда. Я бы сове-
товал начать с кишмиша «Ко-
ринка Русская» - его и вырас-
тить проще, и на вкус он, как 
правило, сладкий, - говорит 
биолог и опытный садовод 
Игорь Тимофеев, который 
уже много лет занимается 
разведением винограда на 
даче. - Однако в наших ус-
ловиях подойдут также сор-
та «Алешенькин», «Загадка 
Шарова», прибалтийский 
сорт «Юодупе» («Черная реч-
ка»). Сажать виноград можно 
сейчас, в конце мая - начале 
июня, когда уже нет угрозы 
заморозков.

Но перед этим место для 
будущего виноградника нуж-
но тщательно подготовить. 
Желательно найти южный 
или юго-восточный склон, 
который лучше прогревает-
ся солнцем. Хорошо подой-
дет южная стена сарая, дома, 
бани либо специально соору-
женная для лозы стенка.

Второй важный момент 
- создание подходящей по-
чвосмеси. У винограда в на-
шем климате корни вглубь не 
идут, там слишком холодно. 
Обычно они остаются на глу-

бине 25 - 30, максимум - 50 
сантиметров. В этих же пре-
делах надо внести в почву пе-
сок и мелкий щебень (от 30 до 
50 процентов в получившейся 
почвосмеси).

Еще одно очень важное ус-
ловие - виноград не любит 
много воды, поэтому нельзя, 
чтобы лозу сильно заливало.

- Я часто шучу, что вино-
град должен быть в галошах, 
в ветровке и под зонтиком, 
- смеется Игорь Тимофеев. - 
То есть надо предусмотреть 
мелиорацию и дренаж, чтобы 
влага быстрее уходила. Также 

в северных широтах обяза-
тельно почву под виноградом 
мульчируют. Это предполага-
ет покрытие почвы соломой 
или каким-либо материалом. 
Я вот стелю на землю черную 
пленку. Она летом дает до-

полнительный прогрев почвы 
за счет парникового эффекта, 
защищает от сорняков и по-
зволяет отгородить листву от 
микробов в почве. При этом 
мой метод предполагает, 
что лоза у вас будет низкой, 
гроздья появятся на высоте 
до 50 - 80 сантиметров. Такая 
близость к земле позволя-
ет получить дополнительное 
тепло. Эффект можно уси-
лить, если расставить вокруг 
виноградника булыжники, 
которые будут прогреваться 
за день, а вечером - отдавать 
свое тепло.

Наконец вы посадили ваш 
виноград и подвязали к ко-
лышку. В первый год надо 
обеспечить ему вертикаль-
ный рост. Оставьте одну глав-
ную лозу, а дополнительные 
побеги-пасынки - выщипы-
вайте. Но в середине августа 
следует прищипнуть и глав-
ную лозу, чтобы за оставший-
ся период началось одревес-
нение растения и оно успело 
подготовиться к зиме. Это га-
рантия, что зимой ваша лоза 
не погибнет. На холодное 
время ей будет достаточно 
сухого укрытия, как для роз.

Во второй год лоза даст но-
вые побеги, станет мощнее. 
На этой стадии надо действо-
вать примерно так же, как и 
в первый год. Однако в этот 
раз перед зимовкой будущие 
плодоносящие побеги (надо 
оставить не больше восьми 
у одного растения) следует 
уложить горизонтально. И 
если они хорошо перезиму-
ют, то уже на третий год вы 
получите «сигналку» - вашу 
первую виноградную гроздь, 
урожай.

Юлия ЛИ
Фото ИТАР-ТАСС

Это не чудо. Сладкие ягоды может вырастить каждый

ИЗЮМИНКА

VIP-ДАЧНИК

Первую 
виноградную 
гроздь 
вы получите 
только 
на третий год.

На даче 
певец 
только 
отдыхает
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Газета «Смена» выходит с 18 декабря 1919 года 
и является старейшим городским изданием.

ОВЕН. У вас важная 
перемена в карьере, 
обновление планов.

ТЕЛЕЦ. Используйте 
время для достижения 
цели.

БЛИЗНЕЦЫ. Избегай-
те конфликтов и не кри-
тикуйте близких.

РАК. В личных отноше-
ниях возможны знако-
вые изменения.

ЛЕВ. На этой неделе 
уделите внимание сво-
ему здоровью.

ДЕВА. Эмоциональ-
ное напряжение может 
привести к ссоре.

ВЕСЫ. Удача будет у 
тех, кто внимательно 
делает свое дело.

СКОРПИОН. Оставай-
тесь на связи в соци-
альных сетях.

СТРЕЛЕЦ. Стоит отло-
жить важные решения в 
личных отношениях.

КОЗЕРОГ. Обстоятель-
ства могут отправить 
вас в дальний путь.

ВОДОЛЕЙ. Повышает-
ся вероятность необду-
манных поступков.

РЫБЫ. Хорошая неде-
ля для встречи с одно-
классниками.

Мужик забыл взять в 
баню полотенце. Помылся, 
растерянно шарит взгля-
дом по сторонам. И видит 
надпись: «Занавесками не 
вытираться!»

- О! А это - мысль!
О проблеме 

общественных бань

Стр. 8 - 9

            

В автомастерской.
- Что-то можно сделать с 

моей машиной?
- Конечно! Нужно снять 

номера и… вложить между 
ними новый автомобиль!

Новое о регистрации 
и выдаче госномеров

Стр. 12

            

- Взвесьте кило виногра-
да. Теща любит! А вы его 
случайно ядохимикатами 
не опрыскивали?

- Нет, не опрыскивали.  
Но с этой проблемой вам 
легко помогут в аптеке. 

Как вырастить виноград 
на даче

Стр. 37
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СМЕХО-
НАВИГАТОР

Важные 
даты недели

НЕЗАБЫВАЕМОЕ

КРОССВОРД

ОТВЕТЫ

АСТРОПРОГНОЗ

НАШ МЕТЕОПОСТ

ФОТОУЛЫБКИ «СМЕНЫ»

КРОССВОРД
По горизонтали: 1. Серб. 5. 

Эфес. 7. Оптимум. 8. Брют. 10. 
Стек. 12. Цуг. 13. Ратуша. 15. 
Аджика. 18. Правдолюбие. 21. 
Лавров. 23. Соната. 24. Пук. 25. 
Шкаф. 27. Жест. 28. Агогика. 29. 
Оман. 30. Нева. 

По вертикали: 1. Сибирь. 2. 
Бот. 3. Птица. 4. Шмыга. 5. Эмс. 6. 
Сократ. 9. Юстировка. 11. Трити-
кале. 14. Шевро. 16. Дзюдо. 17. 
Под. 19. Глушко. 20. Паства. 22. 
Впрок. 23. Скриб. 26. Фан. 27. 
Жан. 

По горизонтали: 1. Славянин. 5. Рукоятка холодного оружия. 
7. Совокупность наилучших условий. 8. Самое сухое шампанское. 
10. Твердый хлыст для верховой езды. 12. Способ запряжки ло-
шадей друг за другом. 13. Здание городского самоуправления в 
европейских городах. 15. Кавказская приправа. 18. Стремление к 
истине. 21. Народный артист СССР, актер Большого драматиче-
ского театра. 23. Крейцерова ... 24. Связка, охапка. 25. Шифо-
ньер, гардероб. 27. Движение, сопровождающее речь. 28. Не-
большие отклонения от темпа и метра в музыкальном исполне-
нии. 29. Государство в Азии. 30. Река в городе, в котором проис-
ходят события романа «Преступление и наказание». 

По вертикали: 1. Часть азиатской территории России. 2. Мо-
реходное судно для перевозки рыбы. 3. Животное с крыльями и 
клювом. 4. Народная артистка СССР, солистка Московского теат-
ра оперетты. 5. Курорт и река в Германии. 6. Знаменитый афин-
ский оратор. 9. Точная регулировка. 11. Гибрид пшеницы и ржи. 
14. Сорт дорогой кожи. 16. Вид спортивной борьбы. 17. Часть 
русской печи. 19. Советский конструктор ракетных двигателей. 
20. Верующие, руководимые духовенством. 22. Про запас, на бу-
дущее. 23. Французский драматург, автор пьесы «Стакан воды». 
26. Активный поклонник. 27. ...-Клод Ван Дамм.
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Понедельник, 28 мая Четверг, 31 мая Воскресенье, 3 июня
День +18 День +14 День +15

Ночь +11 Ночь +8 Ночь +8

Давление - 764 мм рт. ст. Давление - 751 мм рт. ст. Давление - 768 мм рт. ст.

Ветер - северный, 4 м/с Ветер - северо-западный, 4 м/с Ветер - северо-восточный, 4 м/с

Солнце: восход 4.54, заход 22.58 Солнце: восход 4.49, заход 23.04 Солнце: восход 4.45, заход 23.09

Вторник, 29 мая Пятница, 1 июня УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ

День +16 День +14

Ночь +9 Ночь +7

Давление - 755 мм рт. ст. Давление - 757 мм рт. ст.

Ветер - северо-западный, 4 м/с Ветер - северный, 3 м/с

Солнце: восход 4.52, заход 23.00 Солнце: восход 4.48, заход 23.06

Среда, 30 мая Суббота, 2 июня ЗДОРОВЬЕ. Рост атмосферного 
давления негативно отразится на 
людях с сердечно-сосудистыми за-
болеваниями, в первую очередь ги-
пертонией. Особенно это касается 
пожилых людей, склонных к метео-
патическим реакциям.

День +14 День +13

Ночь +7 Ночь +7

Давление - 755 мм рт. ст. Давление - 764 мм рт. ст.

Ветер - северо-восточный, 4 м/с Ветер - северо-восточный, 3 м/с

Солнце: восход 4.51, заход 23.02 Солнце: восход 4.46, заход 23.07

ясно

дождь гроза

переменная
облачность

пасмурно

СКАНВОРД

2 ИЮНЯ
 330 лет назад, в 

1682 году, после бунта 
стрельцов в Москве Бояр-
ская дума и Земский со-
бор утвер дили в качестве 
«первого» царя слабоум-
ного Ивана V, а Петр I стал 
«вторым» царем.

31 МАЯ
 70 лет назад, в 1942 

году, в самые тяжелые 
дни блокады Ленинграда, 
в городе состоялся фут-
больный матч местного 
«Динамо» с командой Ме-
таллического завода.

29 МАЯ
 1150 лет назад, в 862 

году, варяг Рюрик основал 
первую династию русских 
князей в Новгороде.

28 МАЯ
 15 лет назад, в 1997 

году, в Киеве были подпи-
саны соглашения по Чер-
номорскому флоту России 
на территории Украины.
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В ЭТОМ году в центре го-
рода не было заморских ар-
тистов, над Дворцовой пло-
щадью не летали заезжие 
циркачи, а по Невскому не 
разгуливали слоны. Несмо-
тря на это, праздник все рав-
но понравился горожанам. 
Он прошел в истинно петер-
бургском стиле - интелли-
гентно и со вкусом.

РОДИТЕЛИ с детьми, при-
ехавшие в центр города, пер-
вым делом шли на площадь 
Островского: здесь проходил 
Праздник мороженого. Попут-
но гостей праздника развлека-
ли артисты. В 14 часов на от-
резке Невского от набережной 
Фонтанки до Караванной улицы 
горожане смогли наблюдать 
церемонию развода «потешно-
го караула». Около полусотни 
Петров Первых символически 
открыли «окно в Европу». А уже 
после них по главной магистра-
ли города пронеслись одетые в 
маскарадные костюмы байке-
ры - традиционные участники 
всех карнавалов прошлых лет.

Ну а дальше горожанам пред-
ложили развлекаться в сво-
бодном режиме. Невский стал 
пешеходной зоной, а на всем 
его протяжении заработали 
восемь концертных площадок. 
Здесь можно было принять уча-
стие в модном салоне «Петров-
ская игла», посмотреть пред-
ставление цирка шута Балаки-
рева, пройтись по лабиринту 
«Петровские шутихи», просто 
потанцевать и попеть. Короче, 
если человек приходил на Нев-
ский в хорошем настроении, 
он без труда находил себе раз-
влечение по душе. Главное, что 
удалось организаторам, - соз-
дать атмосферу праздника.

Юлия ФРОЛОВА
Фото Святослава АКИМОВА
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День города: 
скромно, но со вкусом

309-й день рождения Петербург отметил без традиционного 
карнавала. И получилось не хуже

ГУЛЯЮТ ВСЕ!

В День города Невский отдали во власть пешеходов

Праздник мороженого пришелся очень кстати

В исторический центр шли целыми семьями

В лабиринте горожан ждал холодный душ

Все желающие 
смогли принять 
участие 
в мастер-классе
по танцам
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